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FECHA: Junio 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuego cruzado en Cubitos; 2 heridos” 

 “Hugol se va contra panistas” 

 “Más de la mitad de los mandos sin certificación”  

 “Xóchitl se burla de Fox” 

 
“Rezago en educación perdurará”  

 
“Crecimiento mediocre PAN, devaluado”  

 
“Pide candidata campus de la UNAM para Hidalgo” 

 “Agoniza recuperación de 211 mdp para el campo” 

 “Suman 44 hidalguenses encarcelados en los EU”  

 
“Plantea Peña Nieto modernizar educación” 

 
“Repudia AN a Fox y Peña le agradece” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Seria saludable que decline Josefina Vázquez Mota: Pepe Guadarrama: El senador perredista José 

Guadarrama Márquez calificó de ―saludable‖ la posibilidad de que Josefina Vázquez Mota decline su candidatura a la 

Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), pues en Hidalgo y en toda la República Mexicana, las 
movilizaciones ciudadanas en respaldo al representante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), va en 

ascenso, ―lo que garantiza el triunfo en la jornada electoral del próximo 1 de julio‖. Detalló que desde hace seis meses ―la 
burbuja‖ generada por la elección interna del PAN ha comenzado a desinflarse, cayendo todas las posibilidades de 

competencia de la aspirante blanquiazul, al igual que del candidato tricolor, Enrique Peña Nieto (EPN); y por el contrario, 
el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no ha dejado de avanzar. Guadarrama Márquez 

puntualizó que las encuestas informan de un empate técnico entre AMLO y EPN, con un margen de error entre cuatro y 

cinco puntos; y tan sólo en la semana pasada la medición realizada en ciudades del norte como Tijuana y Ciudad Juárez 
señalan como ganador a López Obrador. Asimismo, enfatizó que no sólo las izquierdas o los que quieren una 

transformación del país están definidos por Andrés Manuel, sino también militantes, simpatizantes y personajes 
principales del priísmo y panismo en Hidalgo. ―No creen que otro candidato corrija los 80 años de corrupción, 

antidemocracia y crisis económica; los que se tienen que desinflar se están desinflando y los que tienen propuesta como 

Obrador, continúan avanzando‖, dijo. Aseguró que la visita programada para el 19 de junio en la explanada de la Plaza 
Juárez en Pachuca será el ―cierre de la pinza del triunfo‖ de AMLO, no sólo por su proyecto de nación, sino también por 

los acercamientos de priístas y panistas que están abonando a su candidatura. (Ana Luisa Vega, página 03) 
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Plaza Juárez-“Ahí vienen Fox, Martha Sahagún y sus hijos para apoyar al señor Peña”: Xóchitl: Xóchitl Gálvez 

Ruiz, candidata al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que no entiende las declaraciones del ex 

presidente Vicente Fox, en el sentido de cerrar filas en favor del candidato que va a arriba en las encuestas. ―La verdad 
es que no acabo de entender, él no dice que apoye a Peña Nieto, finalmente quién dice quién es el puntero en esta 

encuesta, algunos ponen en la cima a Peña, otros a Andrés Manuel y también a Josefina; sin embargo, de lo que estoy 
convencida es de que Fox tuvo su momento‖, enfatizó la candidata. En caso de que así fuera, Gálvez Ruiz señaló que no 

es algo que favorezca al candidato a la Presidencia por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que esas acciones 

sólo denotan la desesperación de Enrique Peña Nieto al estar en caída libre.  ―Aquí en Hidalgo, cuando Fox me apoyó, 
tapizaron el estado de propaganda que decía: ‗Ahí vienen Fox, Martha Sahagún y sus hijos‘; y yo diría: ‗Ahí vienen Fox, 

Martha Sahagún y sus hijos para apoyar al señor Peña‘. Por otra parte, señaló que la lucha aún es de tres contrincantes; 
aseguró que Josefina Vázquez Mota continúa en la contienda ya que existen 25 puntos de gente que aún está indecisa; 

―yo sufrí eso en las elecciones a gobernador, decían que me iban a ganar dos a uno y quedé a cuatro puntos; yo fui 

víctima de encuestas que se utilizaron en Hidalgo para desalentar el voto... considero que aún habrá muchas sorpresas‖.  
En un encuentro con la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil, Gálvez escuchó propuestas en materia de cultura, 

medio ambiente, población indígena, economía y género, entre otras, que fueron presentadas por 25 representantes de 
las 63 organizaciones que conforman la red. La aspirante al Senado también presentó sus propuestas a fin de lograr un 

compromiso mutuo en caso de ser favorecida con el voto de la ciudadanía. CUANDO FOX VATICINA ALGO, SUCEDE 
TODO LO CONTRARIO En rueda de prensa en el Comité Directivo Estatal del PAN, Jorge Moctezuma Aranda, vocero en 

Hidalgo de la candidata a Presidenta de la República, Josefina Vázquez Mota, habló acerca de los comentarios emitidos 

por Vicente Fox. ―Cuando Fox vaticina algo, sucede todo lo contrario, eso nos deja tranquilos‖, señaló y agregó que el 
presidente del PAN a nivel nacional, Gustavo Madero Muñoz, exhortó a Vicente Fox para que rectifique su decir, ―no 

puede ser demócrata alguien que apuesta y saca del poder al PRI, colabora en una lucha de tantos años y con miles de 
mexicanos, para después pretender decir que no, y que regresen al poder al tricolor‖, remató. (Oscar Raúl Pérez, 

página 05) 

Crónica-“Persigue” el PAN a candidata Marroquín: Acusó la candidata por el Distrito IV del Movimiento Progresista, 
Diana Marroquín Bayardo, al aspirante panista Damián Sosa Castelán de ―acoso y hostigamiento‖, pues aparentemente 

simpatizantes del diputado local con licencia ―espían‖ sus actos de campaña. Durante recorridos por la región de 
Tulancingo, denunció la contendiente del bloque de izquierdas, militantes de Acción Nacional (PAN) amenazaron a la 

población que se acercó a los eventos. ―Mucha gente de varios lugares que recorrí me comentaron que no se acercaron a 

los mítines, pues el equipo de azules estaba sacando fotos, además me hackearon mis cuentas de correo electrónico y 
redes sociales‖. Criticó la productividad legislativa de Sosa Castelán, ya que en el periodo que fungió como diputado local 

sólo tuvo 10 intervenciones y subió dos propuestas. Respecto a las prerrogativas para gastos de campaña, Marroquín 
afirmó que hasta ahora no recibe apoyos monetarios por parte de la coalición opositora; sin embargo, algunos 

simpatizantes aportan cantidades simbólicas. ―Considero que no hay apoyo real por parte de los partidos de izquierda, 

aunque el PT sí ha demostrado su respaldo, le pido a la dirigente de Movimiento Ciudadano, María Cruz García que me 
adopte como candidata‖. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Votarán panistas y priistas por AMLO, arguye Guadarrama: Líderes del Partido Acción Nacional (PAN) y 

Revolucionario Institucional (PRI) votarán a favor de Andrés Manuel López Obrador, aseveró el senador perredista José 
Guadarrama Márquez, ―pues consideran que el proyecto de nación más viable es el del Movimiento Progresista‖, además 

informó que las encuestas serias establecen un empate técnico entre el tabasqueño y Enrique Peña Nieto. En conferencia 
de prensa expuso que históricamente los 70 años del PRI y dos sexenios panistas no mejoraron las condiciones del país, 

por ello militantes de ambos partidos apoyan las propuestas de López Obrador, aunque con discreción. ―Militantes y en 
algunos casos dirigentes piden discreción para movilizarse a favor de Andrés Manuel López Obrador, exhortamos a las 

bases militantes del PRI y PAN para que apoyen el proyecto de las izquierdas, que les garantizará una respuesta como 

Presidente de la República‖. Señaló que las últimas encuestas serias ubican al ex jefe de Gobierno en un empate técnico 
con el candidato priista, Enrique Peña, pues los números varían entre cuatro y cinco puntos de diferencia. A escala 

nacional en los últimos seis meses, el único candidato que sube permanentemente en los sondeos es López Obrador, 
pues Josefina Vázquez Mota ―se desinfló‖ debido al desgaste de un proceso de selección interno, mientras que Enrique 

Peña Nieto bajó en las cifras. Respecto a una eventual renuncia por parte de la candidata panista, Guadarrama señaló 

―habrá que preguntarle a Josefina pero sería lo más saludable, que declinara a favor de López Obrador‖. (Gabriela 
Porter, página 08) 
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Milenio-El PRI Hidalgo pide a transportistas su apoyo para Enrique Peña Nieto: Ricardo Crespo Arroyo, líder 

estatal del PRI, afirmó ante transportistas que Enrique Peña Nieto, será el próximo presidente de México, luego de 

brindarles un curso de capacitación a la agrupación de Transportistas Unidos de Hidalgo.  Olaf Hernández, dirigente de 
Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) del PRI nacional, exhortó a sus integrantes a difundir entre sus 

agremiados las propuestas del tricolor.  Al evento asistieron la secretaria general Patricia González, Alfredo Tovar de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) y Pedro Solares dirigente de la Federación Única de 

Trabajadores del volante, quien afirmó que su gremio apoya las propuestas de Peña Nieto. Federico Hernández Barros, 

coordinador de la campaña permanente de Enrique Peña Nieto, explicó que se brindaron 365 consultas en diversas 
especialidades médicas, como ginecología, odontología, pediatría, medicina interna y medicina general; también, se 

entregaron medicamentos a las personas que requirieron de este beneficio.  En la colonia Ahuhuetitla, perteneciente al 
Municipio de Tulancingo, el Partido Revolucionario Institucional organizó una brigada de salud con la finalidad de llevar 

servicios médicos gratuitos a las personas de esa localidad. Mencionó, también, que mediante estas acciones se busca 

apoyar a la gente que más lo necesita, por lo que la coordinación trabajará intensamente para llevar estos servicios a 
otras comunidades del estado. Apuntó que es importante dar difusión a estas brigadas de salud, pues es objetivo clave 

del partido apoyar a los hidalguenses. ―La salud es una prioridad del candidato a la Presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto, quien prometió ampliar los servicios de atención médica en toda la República‖, concluyó el entrevistado. 

Penchyna critica El candidato a Senador por Hidalgo, David Penchyna Grub, afirmó que con la devaluación progresiva 
del peso de 2006 a 2012, se rompe el último argumento económico de los gobiernos del PAN: ―Cuando Calderón llega al 

poder, teníamos un dólar de 10.80 pesos. Hoy ronda los 15 pesos, una depreciación de casi 40%, todo ello, con un 

crecimiento anual promedio de 1.8% anual en los años del panismo. Un país que se rezaga, y cree equivocadamente que 
está a salvo de la incertidumbre financiera que vive el mundo‖ apuntó.  David Penchyna argumentó que en un país con 

las carencias de México, tener 150 mil millones de dólares en reservas es insostenible: ―Han preferido echar dólares a la 
bóveda, en vez de instrumentar políticas focalizadas de combate a la pobreza en las zonas más marginadas, y cuando los 

mercados se ponen nerviosos, vemos que las reservas no frenan significativamente la depreciación del peso. Un gobierno 

rico, un pueblo pobre, y un blindaje de papel ante la volatilidad económica mundial‖.  (redacción, página 11) 

Criterio-Dio UNAM resultado de monitoreo: Los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) han 

logrado una gran promoción en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, al haber alcanzado una presencia en hasta 
el doble de tiempo que los panistas y una mitad más que los de izquierda. El reporte emitido por la Universidad 

Autónoma de México (UNAM), sobre el tiempo dedicado en los programas de noticias que tiene el sistema de RTVH, 

muestra esa proclividad, aun cuando se trata de 10 estaciones permisionadas y un canal de televisión que opera bajo el 
mismo régimen. En el periodo comprendido entre el 30 de marzo y el 27 de mayo, muestran que los candidatos a 

diputados del PRI y mediante su alianza Compromiso por México, han logrado capturar la atención de los locutores 
durante 12 horas con 28 minutos y 5 segundos, mientras que los abanderados del PAN apenas alcanzaron 5 horas con 44 

minutos y 11 segundos. Dentro de esta tabla, los partidos del bloque de izquierda, que contempla al PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano, alcanzaron la atención de los comentaristas durante 8 horas con 22 minutos y 10 segundos. En 
sus emisiones de Punto por Punto, Cursor en la Noticia y Al Aire, la situación de los candidatos a senadores no varía 

mucho en la proclividad, pues mientras Omar Fayad y David Penchyna abarcaron un total de 8 horas con 55 minutos y 
38 segundos, los más cercanos fueron los candidatos de las izquierdas, con casi 3 horas y media menos. Los 

abanderados del PAN alcanzaron 4 horas con 37 minutos. En la televisión se da el mismo comportamiento, pues en este 

segmento de aspirantes, el PRI logró más de tres horas permanecer al aire, mientras que el PAN, 2 con 27 minutos, y la 
izquierda, apenas una con 39 minutos. El Canal 3 de televisión cuenta con tres emisiones de segmentos noticiosos, 

denominados dos de ellos Hidalgo Noticias y Al Día, según advierte el programa de monitoreo que ahora corre a cargo de 
la UNAM. Mientras que en la atención que le han prestado los noticieros oficiales del gobierno estatal a la contienda 

presidencial, también hay un desigual trato según las cifras. En la radio se han utilizado 13 horas con 28 minutos para 
mencionar a Enrique Peña Nieto, mientras que para Josefina Vázquez Mota tiene un reporte de 12 horas con 22 minutos. 

Al último se encuentra el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, que alcanzó 10 horas con 32 

minutos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Tacha Hugo a Fox de “ranchero”: El nuevo entrenador de Pachuca, Hugo Sánchez, criticó ayer a los 

gobiernos federales panistas, encabezados por Felipe Calderón y Vicente Fox, a quién tachó de "ranchero". Sánchez 

aseguró ayer, a un medio de circulación nacional, que votará por Enrique Peña Nieto, candidato por la coalición PRI-
PVEM, en los comicios. Cuando el reportero le preguntó a Hugo por quién votaría, le respondió tajante: "Por Peña Nieto. 

Me parece que Enrique Peña Nieto es el presidente joven que a México le urge tener". El exfutbolista señaló que ve en 
Peña Nieto una apertura democrática interesante: "porque el cambio que queríamos los mexicanos nos salió muy, pero 

muy caro, primero con un ranchero y ahora con un signo de muerte durante seis largos años y un presidente del empleo 
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que, pues, no da una. Respecto a la elección que se avecina, el nuevo director técnico del Pachuca indicó que lo más 

importante es que al nuevo presidente del país lo definirá el voto de la gente. "No se gana saliendo todos los días en la 

televisión insultando a los demás, las obras y los hechos son lo que le gusta a la gente", finalizó. PAN, DEVALUADO 
COMO EL PESO: DAVID PENCHYNA El candidato a senador por Hidalgo, David Penchyna Grub, afirmó que con la 

devaluación progresiva del peso de 2006 a 2012, se rompe el último argumento económico de los gobiernos del PAN: 
"Cuando Calderón llega al poder, teníamos un dólar de 10.80 pesos. Hoy ronda los 15 pesos, una depreciación de casi 40 

por ciento, todo ello, con un crecimiento anual promedio de 1.8 por ciento en los años del panismo", indicó. Penchyna 

Grub dijo que en un país con las carencias de México, tener 150 mil millones de dólares en reservas es insostenible: 
"Prefieren echar dólares a la bóveda, en vez de combatir la pobreza, y cuando los mercados se ponen nerviosos, vemos 

que las reservas no frenan la depreciación". (redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Espera PAN de Hidalgo que Fox rectifique respaldo a Peña Nieto: "Quien se dice demócrata no 

puede apostar a la traición", afirmó Alfredo Moctezuma, coordinador en Hidalgo de la campaña de la candidata panistas a 

la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, al hacer referencia a las declaraciones del ex presidente Vicente 
Fox, en apoyo al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. Subrayó que pedir el voto a favor de Enrique Peña Nieto, es una 

traición a la democracia que impulsa Acción Nacional, y una incongruencia de Vicente Fox. "El presidente del partido, 
Gustavo Madero Muñoz lo exhortó este fin de semana a colaborar con el PAN. Insistió en que las puertas están abiertas 

para que lo haga, tal y como él mismo se lo ofreció a nuestra candidata Josefina Vázquez Mota. "Esperamos una 

rectificación del ex presidente en su dicho. No pude ser demócrata alguien que primero, cuando le interesa, sumado al 
Partido Acción Nacional, saca al PRI de Los Pinos, y ahora dice que no, que mejor regrese el PRI a la presidencia". 

Moctezuma insistió en esa traición no afectara la votación a favor de la abanderada blanquiazul. "Fox dice que ganará el 
PRI. Hay que recordar que cuando Fox vaticina algo, sucede todo lo contrario, eso nos deja a todos tranquilos". EL PRD 

Sobre las declaraciones que el senador José Guadarrama Márquez realizó, sobre la supuesta desbandada de priistas y 
panistas que votarán el primero de julio por el Partido de la Revolución Democrática, confiriéndole con ello el triunfo al 

candidato Andrés Manuel López Obrador, el presidente del partido estatal, Alejandro Moreno, apunto: "Si haya algo de lo 

que los panistas estamos convencidos es de que Josefina Vázquez Mota es la que representa un México diferente. No hay 
un sólo panista que no éste trabajando a favor de ella·. Adelantó que el tema de la desbandada lo maneja en su discurso 

el senador Guadarrama desde tiempo atrás, por lo que no le preocupan sus estimaciones electorales.  "Desestimo lo que 
dice Guadarrama porque yo sí conozco a la militancia panista. Somos congruentes. Que José Guadarrama mejor se ocupe 

en decir que ha hecho a favor de los hidalguenses como senador, ya que ese es su trabajo".  Mencionó que el trabajo en 

campaña sigue, y esperan poder obtener, por lo menos, los mismos 400 mil votos que lograron en la contienda anterior, 
rumbo a la gubernatura de Hidalgo. "Nosotros estamos trabajando muy fuerte, con los recurso que nos permite la ley 

para ganar la próxima contienda. Todos los panistas estamos enfocados al proyecto de Josefina Vázquez". Sobre las 
encuestas que colocan a su candidata en tercer lugar, mencionó: "Hay muchas encuestas. Todas tienen números 

distintos. Andrés Manuel López Obrador anda presumiendo el tema de las encuestas y fue el primero que se quejó de 

ellas. Respeto a las encuestadoras, pero la única encuesta que valdrá será la del primero de julio". JOSEFINA EN 
HIDALGO Finalmente, Alejandro Moreno dio a conocer que se está proyectando la visita de la candidata blanquiazul, 

Josefina Vázquez, a Hidalgo, posiblemente en los últimos días de campaña. Y aunque no hay fecha precisa, sí anticipó 
que visitaría Pachuca y Tulancingo. (Ojo Política) 

El Reloj-Pide candidata campus de la UNAM para Hidalgo: La candidata a diputada federal por el distrito de 

Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo informó que ya envió una propuesta a la rectoría de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) para que se construya en Hidalgo una de las 50 universidades públicas que trae en su 

agenda Andrés Manuel Obrador, para beneficio de los jóvenes de Tulancingo, la cual llevará el nombre de Universidad 
Pública del Valle de Tulancingo, coordinada por la UNAM. Precisó que existe la viabilidad en dicho municipio para que se 

construya una o dos universidades, debido a la falta de oportunidades para los jóvenes y que en el entendido del derecho 

a una educación libre y gratuita velará porque dicho proyecto se realice. Por otro lado, Marroquín Bayardo denunció que 
durante sus recorridos de campaña sufre el hostigamiento de su rival panista Damián Sosa Castelán, ya que su gente les 

temas fotos, le hakearon su cuenta de correo electrónico y de facebook. En conferencia de prensa Marroquín Bayardo 
precisó que además de su casa de campaña instalada en Tulancingo, de forma permanente resisten los acosos de la 

gente del Acción Nacional, quienes dijo no producen, ni proponen. (Yina Bautista, primera plana) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-El IFE comienza la repartición de los paquetes electorales en Hidalgo: Como se registra en los consejos 

distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) de toda la República Mexicana, el Ejército Mexicano reparte desde ayer por 

la mañana los paquetes electorales en los siete distritos de Hidalgo; las instalaciones del organismo descentralizado en el 
territorio hidalguense serán resguardadas por los elementos militares hasta el día de la elección. Más de cinco millones de 

boletas electorales son repartidas a lo largo y ancho del estado en los consejos distritales del Instituto Federal Electoral 
(IFE) en Huejutla, Tepeapulco, Pachuca, Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan y Actopan. Las boletas partieron a Hidalgo a las 

seis de la mañana de la ciudad de México, donde fueron impresas y serán utilizadas en la elección federal de este 1 de 
julio.  A cada ciudadano hidalguense con credencial elector vigente y en el listado nominal se le repartirán tres boletas 

para elegir a diputado federal, senador de la República y al nuevo presidente de la República Mexicana. El secretario 

general del Consejo Local del IFE-Hidalgo, Juan Carlos Mendoza explicó que las boletas viajan por cuatro rutas para 
cubrir los siete distritos electorales: una primera ruta que va a Huejutla, otra que va para los consejos distritales de 

Actopan e Ixmiquilpan, una más que va para los consejos de Pachuca y Tula; por último la cuarta que se dirige a 
Tepeapulco y Tulancingo. El Ejército mexicano estará permanentemente en los siete consejos generales distritales 

resguardando el material electoral. ―Desde las seis de la mañana salieron de la bodega del IFE en la Ciudad de México, y 

deben estar llegando a los distritos. Huejutla, por la distancia, será el último distrito al que llegarán las boletas‖, indicó el 
funcionario del organismo electoral. De acuerdo con Medoza a cada uno de los distritos electorales toca un aproximado 

de 293 mil 421 boletas electorales, dependiendo del número de electores que tiene cada distrito según el listado nominal 
que fue aprobado por el IFE. De acuerdo con la lista nominal, un total de un millón 861 mil 638 hidalguenses podrán 

ejercer su derecho al voto el próximo 1 de julio; a cada uno de los que acudan a las urnas se le repartirán un total de 
tres boletas para que puedan elegir a diputados, senadores y presidente de la República, es decir, según las cifras, se 

tiene contemplado un total de cinco millones 584 mil 914 boletas, más las que serán designadas para casillas especiales. 

Un total de tres mil 416 casillas para votar serán instaladas el día de las votaciones, entre ellas mil 717 básicas y el resto 
se repartirán en contiguas y extraordinarias. Asimismo, se dispondrá de 15 casillas especiales para los ciudadanos que 

van en tránsito por el estado y que no pertenecen a las secciones pero que podrán votar allí; además dependiendo si son 
del distrito podrán votar por las tres elecciones, pero viven fuera del estado nada más podrán votar por presidente de la 

República y representación proporcional. Para fungir como funcionarios de casilla, el Instituto Federal Electoral (IFE) de 

Hidalgo aprobó un total de 23 mil 926 ciudadanos, que serán escrutadores, secretarios y presidentes de sus respectivas 
casillas.  Claves Números electorales ► Al igual que la tendencia mexicana que indica una cifra mayor de mujeres, 

que hombres, el número de credenciales de elector de mujeres supera en más de 100 mil a la de hombres en Hidalgo. ► 

De acuerdo con la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, en la entidad hay un total de 981 mil 36 mujeres 
con credencial para votar con fotografía; mientras que los hidalguenses hombres suman 880 mil 602 plásticos. ► En 

Hidalgo podrán votar un total de un millón 861 mil 638 personas mayores de 18 años. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Bajo resguardo, casi 6 millones de boletas: Resguardado por personal de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), arribó a Hidalgo el material electoral que será utilizado en los comicios para renovar el Poder 

Ejecutivo y Legislativo de la federación. A través de cuatro rutas e igual número de contenedores fueron recorridos los 
siete consejos distritales del Instituto Federal Electoral para dejar resguardado en cada uno de ellos el llamado material 

electoral. En cada caso, vehículos del Ejército mexicano acompañaron en su ruta a cada uno de los camiones para luego 

resguardar las bóvedas existentes en cada consejo distrital. De acuerdo con datos proporcionados por Evelyn Carrillo, 
vocera del IFE Hidalgo, llegaron de las oficinas centrales un total de 5 millones 805 mil 393 boletas que serán utilizadas 

en los siete distritos, tomando en cuenta que cada ciudadano participante usará tres papeletas. Según el cierre de cifras 
que se realiza en el Registro Federal de Electores, el padrón electoral quedó constituido por un millón 979 mil 326 

electores, mientras que el listado nominal alcanza el millón 861 mil 638 votantes. Conforme a las tablas de distribución 

en el distrito I, de Huejutla, fueron entregadas en las oficinas del IFE boletas que sirvan para que 268 mil 177 ciudadanos 
emitan su voto en cada una de las elecciones. Mientras, en el caso de Ixmiquilpan, fueron entregados los paquetes con 

un total de boletas suficientes para un padrón de 376 mil 169 ciudadanos, y para Actopan se contabilizaron 295 mil 212 
votantes potenciales. En el caso del cuarto distrito, con cabecera en Tulancingo, el IFE en Hidalgo informó que fueron 

resguardadas en la bóveda las papeletas suficientes para atender un padrón de 196 mil 203 ciudadanos. En el caso del 
distrito de Tula los militares del Ejército mexicano resguardarán tanto boletas como listados nominales que utilizarán los 

214 mil 261 votantes; mientras que para Pachuca, habrá documentación para 159 mil 244 ciudadanos, que son los 

considerados en el padrón. Y finalmente son 209 mil 252 los contemplados en el séptimo distrito, con cabecera en 
Tepeapulco. (Jorge Martínez, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-FOR participó en el Foro de Líderes Gubernamentales Microsoft en Washington: Durante su gira 

de trabajo por la ciudad de Washington, D. C., el gobernador José Francisco Olvera Ruiz interactuó en el Foro de Líderes 
Gubernamentales Microsoft sobre el tema, "Impacto real para mejores ciudades".  El mandatario destacó las ventajas 

que se impulsan a través de la agenda digital en su administración, principalmente a favor de la educación, 

competitividad y calidad de vida.  Cabe destacar que Olvera Ruiz es uno de los dos gobernadores de Latinoamérica que 
fue invitado por la empresa mundialmente conocida como Microsoft para compartir proyectos y avances, y permitió 

demostrar que el gobierno de Hidalgo se encuentra a la vanguardia en el tema de la tecnología y en el uso de Internet.  
En la reunión se trataron temas como el crecimiento económico y desarrollo social; así como los retos a enfrentar en la 

educación, salud, seguridad, protección civil, transporte y medio ambiente.  A lo largo de su jornada de trabajo el 

mandatario sostuvo un encuentro con Erika Harms, directora ejecutiva de Desarrollo Sustentable de UN Foundation, 
donde se dieron a conocer las oportunidades de apoyo a través de los fondos de la fundación para el rescate de 

patrimonio histórico en Hidalgo; la posibilidad de inscribir a la entidad bajo los conceptos de lo cultural y natural, como 
patrimonio mundial.  De igual forma, se presentó el proyecto de conservación en Hidalgo de los Arcos del Padre 

Tembleque, en el municipio de Zempoala, y se entregó una carpeta con las estrategias de conservación de sitios 
históricos naturales que existen en el territorio estatal.  Acompañaron al gobernador en su primera gira por el extranjero, 

la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera; los secretarios de Planeación; de Desarrollo 

Agropecuario; de Desarrollo Económico; y de Educación Pública; además del titular de la Oficina de Modernización e 
Innovación Gubernamental, el coordinador del Despacho y el de la Unidad de Asuntos Internacionales. (redacción, 

página 03) 

Crónica-Reportan 44 hidalguenses presos en los EU; migrantes: A la fecha hay 44 migrantes hidalguenses 
detenidos en cárceles de los Estados Unidos, quienes solicitaron la intervención y ayuda de las autoridades del estado 

durante el presente año, reveló la encargada de la Oficina de Atención al Migrante en Hidalgo y el extranjero, María del 
Carmen García Arista. La dependencia recibió en dicho periodo el mismo número de solicitudes de apoyo por parte de 

familiares, para lograr  una mediación con las autoridades estadounidenses y atender de forma oportuna su situación 
jurídica. Explicó que durante 2012 incrementó el índice de apresados, ya que en algunos estados de la Unión Americana 

detienen a los migrantes por no contar con sus documentos. Aclaró que los migrantes son conscientes de los riesgos al 

ingresar al vecino país, pero aún así lo hacen y por consecuencia cuando son capturados por las autoridades migratorias, 
en algunos casos, son violados sus derechos como personas. De enero a abril del 2012 existe reporte de un total de 16 

personas desaparecidas o extraviadas que fueron confirmados ante las autoridades del estado. La funcionaria aseveró 
que varias de estas personas podrían haber fallecido y otras decidieron no tener más comunicación con las familias que 

dejan en México. Recordó que igualmente en el presente año fueron deportados 2 mil 952 hidalguenses por parte de las 

autoridades migratorias de la Unión Americana, de los cuales mil 800 son hombres y 226 mujeres. Agregó que este 
número de personas no es directamente por deportaciones como tal, sino que incluye el retorno de forma voluntaria ante 

la situación económica que prevalece en ese país, por lo que regresan a sus localidades de origen. Por ello las 
autoridades estales les proporcionan información a las familias que regresan a Hidalgo, respecto a los documentos que 

necesitan y sobre todo cuando tienen hijos nacidos en los Estados Unidos para que se inserten en el sector educativo sin 

problema alguno. ―Además se les recomienda que pasen por las aduanas para evitar problemas migratorios, ya que el 
reglamento de los Estados Unidos es rígido para todos los migrantes‖. Aclaró la titular de la oficina gubernamental que la 

mayoría de los municipios hidalguenses registra un determinado número de migrantes. Pero la zona del Valle del 
Mezquital es la que presenta este fenómeno social en mayor cantidad, por su parte en la huasteca y sierra el índice es 

mucho menor con relación al fenómeno migratorio. La característica principal de este sector se enfoca más con los 
jornaleros agrícolas a escala nacional, por lo cual no tiene mayor impacto en las deportaciones que se presentan en la 

entidad. ―El gobierno de Hidalgo mantiene un fondo de apoyo al migrante para atender a las personas que deciden iniciar 

un proyecto en sus comunidades‖, concluyó. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Inicia sin incidentes prueba ENLACE en el estado: SEPH: Sin incidentes de ningún tipo, este lunes fueron 

distribuidos los cuadernillos para la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) en primarias 

y secundarias del estado donde comenzó a aplicarse la prueba, reportó la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH). Fernando Cuatepotzo Costeira, subsecretario de Planeación y Evaluación Sectorial de Políticas Educativas expuso, 

al ponerla en marcha en la escuela Primaria Everardo Márquez de Pachuca, la importancia de aplicar este ejercicio que 
permitirá mejorar las estrategias de enseñanza en México. Señaló que al responder los alumnos al cuestionario será 

posible contar con políticas públicas que vendrán a reforzar el sistema de impartición de la educación en el estado y el 
país. Puntualizó que durante la mañana del día de ayer un total de 385 mil 400 estudiantes, pertenecientes a 4 mil 444 
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escuelas de nivel primarias y secundaria, públicas, particulares incluyendo escuelas del Consejo Nacional de Fomento a la 

Educación (CONAFE), participarán. La prueba es aplicada estudiantes de tercero, cuarto, quinto y sexto grados de 

primaria, además de alumnos de primero, segundo y tercer grados de secundaria, y terminará de aplicarse el próximo 8 
de junio. Por su parte Yazmín Téllez Noeggerath, directora de Evaluación de Procesos Educativos de la SEPH, refirió que 

la prueba será enfocada a los alumnos de primaria durante 4 y 7 del presente mes, mientras que para quienes cursan la 
secundaria se realizará los días 6 y 7, en las materias de Español, Matemáticas y Ciencias. Añadió que la presente 

aplicación se da bajo los más altos estándares de calidad educativa mediante un cuestionario de respuesta múltiple y que 

está a cargo de 3 mil 398 coordinadores. La dependencia dio a conocer que no se registró ningún  incidente que haya 
marcado de manera negativa el primer día de aplicación de la prueba. Cabe recordar que ENLACE es ajena a la 

denominada Evaluación Universal, la cual debe aplicarse a los profesores a mediados del presente mes y que ha sido 
causante del movimiento que mantiene la Coordinación Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en estados del 

sureste de México y que en Hidalgo, se advierte, será implementada sin problema alguno. (Milton Cortés, página 04) 

Milenio-Jefes policiacos evitan exámenes de confianza: Al menos el 67.46 por ciento de los mandos policiales 
municipales en el estado de Hidalgo no han presentado las pruebas necesarias sobre control y confianza, reveló el 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), a través del Centro Nacional de Certificación 
y Acreditación en su último reporte de valuaciones de mandos estatales y municipales por entidad. El reporte indica que 

del total de los mandos medios y superiores municipales (126), sólo el 32.54 por ciento ha presentado las pruebas de 

control y confianza, es decir sólo 41 mandos; mientras que cerca de 85 jefes policiacos municipales de distintos 
ayuntamientos aún faltan por presentar las pruebas correspondientes. El requisito de la federación es acreditar las 

pruebas de control y confianza, tanto corporaciones federales, estatales así como municipales. Los exámenes deberán 
cumplirse antes de enero de 2013, según los acuerdos en todo el país. Las estadísticas colocan a Hidalgo entre los 

estados con menos mandos policiales municipales evaluados, junto con Sonora, San Luís Potosí, Tamaulipas y Durango. 
Hidalgo cuenta con un estado de fuerza de por lo menos cuatro mil policías municipales; mientras que la policía estatal 

está conformada por poco más de mil 700 agentes. En cuanto a los mandos policíacos estatales, el mismo reporte 

actualizado hasta abril de 2012, indica que Hidalgo se encuentra entre los ocho primeros estados en cumplir con la 
totalidad de sus mandos medios y superiores sometidos a las pruebas de control y confianza, los cuales ascienden a 63 

agentes. Sin embargo, el reporte sostiene que aún falta por evaluar al personal en activo. Los 189 mandos medios y 
superiores de policía estatal y municipal deberán someterse a pruebas de polígrafo, entorno social, toxicológicos y 

psicológicos fin de cumplir con los lineamientos del acuerdo nacional por la seguridad. Las autoridades hidalguenses 

informaron que luego de que el Centro de Control y Confianza Estatal fuera certificado por la federación, las pruebas de 
confiabilidad podrán realizarse en la entidad. De acuerdo con las autoridades estatales, en promedio una prueba de 

control y confianza tiene un valor aproximado de tres mil pesos. En tanto los municipios deberán de invertir en las 
pruebas para sus elementos a fin de cumplir con el reglamento.  Recursos detenidos La Secretaría de Seguridad 

Pública de Hidalgo (SSPH) infirmó que hasta el momento, los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad 

Pública (FASP) otorgado por la federación a los estados para el combate al crimen aún no han sido utilizados en los 
rubros establecidos en los convenios entre entidades y federación debido a que el Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) no ha entregado los Anexos Técnicos en los cuales se especifican las 
inversiones. Los representantes de la SSPH detallaron que a cinco meses no se han entregado los convenios ni los anexos 

técnicos, por lo que esperan los documentos para poder hacer uso de los recursos y en fechas posteriores que se realicen 
las auditorias, evitar que la entidad sea señalada por cometer alguna práctica de subejercicio. Detallaron que es 

necesario que la propia federación tome en consideración que prácticamente quedarán seis meses para hacer uso de los 

beneficios, cuando desde un principio debió aplicarse desde el primer trimestre del año.  ―El problema no es utilizarlo o 
no utilizarlo, si no que siempre que no se tenga bien determinado a través del convenio y con el detalle sobre en qué se 

va a gastar con base en el anexo técnico, puede ser objeto en la práctica de observaciones en auditorias posteriores‖, 
informó el titular de la SSPH, Damián Canales Mena.  (Juan José Fernández, página 28) 

Criterio-Descartan corrupción en ENLACE: María Luisa Pérez Perrusquía, directora de Educación Básica en la 

entidad, descartó que exista corrupción en la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros de 
Estudio (ENLACE), así como en sus resultados. La funcionaria explicó que la confusión se ha generado por la impresión y 

venta de cuadernillos que contienen las evaluaciones de años anteriores, pues se consultan para tener una idea de los 
contenidos a evaluar. Ana Lilia Juárez Valencia, directora de la primaria Colegio Anglo Americano de Hidalgo confirmó que 

esto es posible, pues en la página de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal incluso se dispone de los exámenes 

aplicados años anteriores. ―Español y matemáticas son las evaluaciones que se revisan, sobre todo para que los niños de 
tercer grado se familiaricen, pues muchos de ellos tienen incertidumbre cuando conocen que resolverán un examen‖, 

explicó la directiva. Con la presencia de la instructora proveniente de la dirección de Evaluación de Procesos Educativos 
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de la SEPH, se describió que el paquete de exámenes llegó a primera hora al Colegio Anglo Americano de Hidalgo, así 

como a 4 mil 443 planteles educativos. El paquete fue desempacado en presencia de testigos y se confirmó que todos los 

menores inscritos participaran en la evaluación nacional. En punto de las 9 de la mañana se entregaron los cuadernillos 
morados y la hoja de respuestas, la cual antes de las 11:00 horas ya había concluido. (Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-Antorcha Campesina marchará hoy en la capital: Hoy se tiene programada una marcha multitudinaria por 

parte del grupo de Antorcha Campesina, la cual recorrerá las principales calles de la capital hasta llegar a la plaza Juárez. 
De acuerdo a la dirigencia de la organización, la concentración reunirá desde temprano a más de diez mil de sus 

agremiados, quienes exigirán el cumplimiento de los acuerdos que han sido pactados con el gobierno estatal desde hace 
tiempo. La marcha que ha sido promovida en varios municipios y carreteras cercanas a la capital hidalguense, -

incluyendo la vía México Pachuca-, tiene como objetivo destrabar las negociaciones con el poder Ejecutivo de la entidad. 
Las obras que exige la agrupación son principalmente la construcción de la unidad deportiva y hospital regional en 

Nopala, una clínica de salud en Pachuca, la entrega de 12 mil acciones de vivienda, entre otras. ―No dejaremos la lucha 

hasta que se atiendan todas las demandas, que son para garantizar el bienestar de la sociedad. De no haber respuesta 
se instalará un plantón de forma indefinida en la plaza Juárez‖, indicó la dirigente estatal, Guadalupe Orona Urías. Hace 

unas semanas la dirigencia de antorchista denunció acciones de hostigamiento por parte del gobierno estatal por la 
marcha que se realizará hoy. Al respecto, Orona Urías comentó que varios hombres se encontraban afuera de su 

domicilio con radios de comunicación y automóviles sin insignias. (Ommar Ayala, página 08) 

El Independiente- Se agota el tiempo para que Hidalgo recupere 211 mdp: Se agota el tiempo para que Hidalgo 
recupere 211 millones de pesos etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el sector agrícola 

y que la misma federación retiró sin aparente razón. El diputado Federal Jorge Rojo García de Alba, dijo continúan 
gestiones ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que el recurso regrese a la entidad y sea aplicado 

a proyectos agrícolas, aunque El último periodo ordinario de sesiones de la actual legislatura concluyó el 30 de abril, la 

comisión permanente analiza convocar un periodo extraordinario para desahogar asuntos pendientes, entre ellos la 
reasignación del presupuesto. En caso de no aprobarse dicho punto de acuerdo, las posibilidades de que diputados 

regresen a discutir con la SHCP el retorno de recursos agrícolas, para 20 estados, son prácticamente nulas. Rojo, quien 
íntegra la comisión de agricultura y recursos hidráulicos en San Lázaro, dijo desconocer el motivo por el que la 

Federación quitó dicho presupuesto y tampoco el destino que tuvieron los 211 millones. "No se han perdido pero 

tampoco los tenemos, continuamos haciendo gestiones pero lo que hoy vemos es que no va a haber respuesta del 
gobierno federal hasta antes del primero de julio porque estamos viendo que el PEF se está convirtiendo en un 

presupuesto electorero." En entrevista el pasado do-mingo previo a un mitin de Enrique Peña transmitido vía satelital en 
esta ciudad, Jorge Rojo advirtió que el dinero pudo haber sido utilizado para la campaña presidencial del PAN. (Gerardo 

Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Mantendrán en Pachuca la inspección de “antros”: El director de Reglamentos y Espectáculos de 

Pachuca, Levi Leines, difundió que mantendrán los operativos de vigilancia en centros nocturnos establecidos en la 

capital hidalguense, para que los jóvenes acudan a divertirse en espacios seguros en todos los sentidos. Indicó que luego 
del recorrido realizado por varios establecimientos como bares y discotecas, el ayuntamiento de Pachuca tiene la premisa 

de garantizar que los jóvenes se encuentren en lugares que cuentan con todas las garantías de seguridad posibles. ―Para 
la presente administración municipal es una necesidad realizar revisiones continuas en estos giros con la finalidad de que 

no se permita la entrada a menores de edad ni sin identificación correspondiente y como consecuencia que se evite la 

venta de alcohol a los adolescentes‖. Agregó que esta serie de supervisiones efectuadas al azar durante los fines de 
semana, son en respuesta a las peticiones de la población preocupada porque en estos lugares exista pleno control a 

favor de la juventud. Expuso que durante el pasado fin de semana realizaron una inspección a bares céntricos, donde no 
se registraron situaciones adversas para los propietarios, y como consecuencia, no se detectó a menores de edad al 

interior de los mismos, ni mucho menos venta de alcohol a personas que no acreditaron su mayoría de edad. Además, el 

titular de reglamentos del municipio de Pachuca especificó que a todos los propietarios de los bares que fueron visitados 
se les conminó a que sus establecimientos cuenten con todas las medidas de seguridad en materia de Protección Civil 

para evitar situaciones de clausura o ser sancionados. Durante la presente diligencia se registró que todos los centros de 
diversión trabajan bajo la norma municipal establecida, por lo que la única solicitud fue que se mantengan trabajando en 

esta dinámica y respetar los horarios en que prestan servicios. (Milton Cortés, página 05) 
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Milenio-Retomarán el proyecto de Azoteas Verdes en Pachuca: El secretario de Obras Públicas, Desarrollo 

Urbano y Ecología, Víctor Bautista, informó que están en pleno proceso de análisis para echar a andar el proyecto de 

azoteas verdes en algunos barrios altos de la capital por medio de un diseño económico y de fácil mantenimiento. ―Si 
nosotros nos vamos a la técnica pura de las azoteas verdes resulta muy caro, estamos hablando de rehabilitar una losa 

especial con drenes y con ciertas capas que son caras. Nosotros queremos irnos a algo más coloquial, en donde podamos 
instalar en algunos espacios macetas que permitan tener especies arbóreas pequeñas y darle otra vista‖. En agosto de 

2010, el parque ecológico de Cubitos fue el primer edificio gubernamental con azotea verde, pues el inmueble donde está 

la Secretaría de Medio Ambiente estatal (en ese entonces Consejo Estatal de Ecología) recibió la visita de la empresa 
―Imperllantas Hidalgo‖ para dicha obra que tuvo un costo de mil 300 pesos por metro cuadrado. El funcionario municipal 

indicó que en primera instancia los barrios considerados son San Clemente y El Porvenir, donde uno de los puntos a 
analizar es el material de los techos para adaptar las plantas a éste. ―Lo estamos revisando porque tiene que ver con un 

tema presupuestal, pero estamos haciendo las propuestas con algunos arquitectos paisajistas para que las modificaciones 

sean las mínimas, poco costosas y que implica la eliminación de los trebejos de las azoteas hasta cómo diseñar algo con 
especies que requieran poco mantenimiento, que hay muchas casas con difícil acceso en las azoteas‖. Bautista Ramírez 

dijo que tomarán en cuenta aspectos como la tradición arquitectónica de los barrios altos así como los recursos 
disponibles para el proyecto. ―En las áreas verdes de las colonias se han llevado a cabo proyectos de forestación. Una de 

las cosas es el mantenimiento que le toca a Servicios Municipales, pero otra parte la forestación que nos toca y lo 
hacemos paulatinamente, por ejemplo en San Javier se retiraron cinco árboles y se colocaron 70 además de otros 

arbustos. La norma dice que por cada árbol que tires debes de colar 10, nosotros colocamos un poco más, pero en zonas 

donde no sea protegida‖, agregó el encargado de la Ecología en Pachuca. Recordó que parte importante de las acciones 
de reforestación tiene que ver con la participación ciudadana, pues son las personas quienes cuidan los árboles y 

arbustos plantados por el Ayuntamiento. De hecho, el titular de la Secretaría de Servicios Municipales, Horacio 
Castañeda, indicó que en diciembre se plantaron nochebuenas en el fraccionamiento Juan C. Doria y en menos de cinco 

días la mitad de éstas habían sido arrancadas. Por ello, desde Ecología buscan incentivar la educación ambiental, esto en 

trabajo conjunto con la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) y su respectiva área de medio ambiente. ―La parte 
de la educación ambiental la trabajamos con el área de la SEPH, tenemos una permanente coordinación para hacer 

conciencia entre los niños sobre la importancia de una vida sustentable que implica no tirar basura, no contaminar, no 
generar descargas prohibidas, reforestar y en general cuidar el uso de los autos o promover el uso de la bicicleta‖. 

Bautista dijo que otro par de proyectos son los relacionados con impedir las descargas ilegales de basura y el tratamiento 
de aguas residuales, todo para volver sustentable a Pachuca. ―El tema de sustentabilidad y el tema ambiental deben ser y 

para esta administración lo son acciones transversales y estratégicas‖.  (Alejandro Suárez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña agradece a Fox que llame a apoyar al puntero: El llamado que hizo el ex presidente Vicente Fox 
para votar por el candidato puntero en las encuestas provocó todo tipo de reacciones en la clase política del país y, sobre 

todo, entre los aspirantes a la Presidencia: mientras el priista Enrique Peña Nieto agradeció el apoyo, el candidato de la 
izquierda, Andrés Manuel López Obrador, lo calificó de ―una canallada‖, y la panista Josefina Vázquez Mota de ―un 

contrasentido‖. El primero en declarar fue Peña Nieto, durante una entrevista posterior a su participación en el Foro 10 

Preguntas por la Educación. ―No tengo más que agradecimiento a quienes se pronuncian en favor de este proyecto‖, 
respondió al cuestionarle sobre las declaraciones de Fox. ―Espero lograr el respaldo mayoritario de la sociedad mexicana, 

estamos dentro de un proceso democrático de competencia y lo que vengo buscando no es solo el respaldo de quienes 
militan en mi partido, sino de amplios sectores de la sociedad‖, puntualizó. En tanto, la panista respondió desde el Foro 

Buen Ciudadano Ibero, donde los estudiantes le preguntaron acerca de la postura de su compañero de partido, la cual 

calificó de ―un contrasentido‖. ―Estamos ante la decisión de elegir Méxicos muy diferentes, un México de represión o un 
México diferente. Se equivoca Vicente Fox: ese México autoritario sí lastima la democracia. No puede volver un gobierno 

autoritario‖, recalcó. En tanto, desde Tabasco, Andrés Manuel López Obrador reprochó la actitud de Fox hacia la 
candidata del PAN y lamentó que haya sido presidente de México. En su conferencia de prensa matutina, sostuvo que es 

un acto infame vil que no corresponde a lo que debe ser la democracia ni a lo que pensaron los fundadores del Partido 
Acción Nacional. ―Lo de Fox me parece una canallada, que lo pinta como es; no es posible que regatee el apoyo a la 

candidata de su partido y ahora de manera oportunista esté apoyando a Pena Nieto, es una inmoralidad. ¿Cómo es que 

una persona así llegó a ser presidente de México?‖, cuestionó. ―Fox es parte del grupo de los que se creen amos de 
México, junto con Carlos Salinas y Elba Esther Gordillo, quienes buscan reeditar que soy es un peligro para México‖, 

manifestó. Le sugieren irse al Tíbet  Legisladores, candidatos, ex funcionarios y el mismo presidente de Acción 
Nacional arremetieron contra Fox al grado de calificarlo de mercenario de la política, un ingrato, malagradecido y 
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cobarde. Además exigieron su expulsión, que se le practique la prueba del alcoholímetro y hasta que se vaya de 

vacaciones al Tíbet. El senador con licencia y aspirante a la alcaldía de Ciudad Juárez, Chihuahua, Ramón Galindo, 

sostuvo que es tiempo ya de aplicarle los estatutos del partido, porque ―van muchas que le hemos pasado y estas 
actitudes y palabras están ofendiendo a mucha gente‖.  La senadora con licencia y aspirante a la alcaldía de Guadalupe, 

Nuevo León, Judith Díaz, destacó que a Fox le haría bien irse al Tíbet o al Popocatépetl para quedarse calladito. ―El 
asunto es que no puede estar pidiendo el voto para otro partido político. Independientemente de lo que él sienta en su 

corazón, no puede estar aquí y allá, si él quiere estar en el PRI que lo diga abiertamente y que se vaya y le vaya bien. 

Ojalá se vaya con dignidad y se calle la boca‖.  En tanto, Camarillo Ortega acusó a Fox de ser ―un mercenario político‖ 
porque hace unas semanas dio su apoyo incondicional a Vázquez Mota y ahora llamó a votar por Peña Nieto. ―Me 

avergüenza profundamente y me agravia que el señor Fox no haya entendido su papel y es a mi juicio una expresión 
llena de profunda ingratitud hacia el proyecto político que lo llevó a la Presidencia de la República y creo que eso en mi 

pueblo le dicen: es un mal agradecido‖.  En tanto, Alejandro Zapata, dijo que Fox es inoportuno y con esas expresiones 
en el contexto de la campaña, ―mejor no me ayudes, compadre‖. El senador y ex gobernador de Aguascalientes, Felipe 

González, recomendó que le apliquen el alcoholímetro. En tanto, el dirigente panista, Gustavo Madero, volvió a criticar al 

ex presidente al acusarlo de traicionarse a sí mismo. ―Es importante que precise y puntualice cuál es su postura con 
Josefina y con el PAN. Ahorita lo importante es el proceso, no me voy a distraer por las declaraciones de Fox‖, aseguró.  

Diputados: PRI Compró a Fox En la Cámara de Diputados, el vicecoordinador de Asuntos Económicos del PAN, Luis 
Enrique Mercado, sostuvo que el PRI compró el voto de Fox al financiar parte de su centro de estudios en Guanajuato. 

―El primer voto que se compra, el primer voto que el PRI compra en estas elecciones es el de Vicente Fox‖, acusó. Reveló 

que el ex mandatario se reunió en noviembre pasado con un grupo de diputados de Acción Nacional y les reclamó la falta 
de apoyo al referido centro de estudios. ―Fox nos lo dijo a un grupo de diputados panistas, que era increíble que el PAN 

no apoyara al Centro Fox y que tuviera más gente de gobernadores priistas, que de panistas‖, reveló. Al respecto, el 
legislador priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, retó a Mercado a comprobar estas declaraciones que, aseguró, no 

benefician a la campaña de Peña. ―Más que beneficiarnos, simplemente trata de mandar una señal lógica a su partido, 
pero no tiene un beneficio particular a la campaña. No le ha sido solicitado, fue una expresión espontánea‖, comentó.  ► 

“Sabemos que no va a afectar” El ex secretario de Hacienda y aspirante al Senado, Ernesto Cordero, desestimó la 
convocatoria de su correligionario Vicente Fox a votar por el candidato priista Enrique Peña Nieto, al afirmar: ―Ya todos 

conocemos al ex presidente‖. ―Ahora sí que ya todos conocemos al ex presidente Fox, sus dichos todos; ahora sí que lo 

queremos, pero ya sabemos cómo es y sabemos que no va a afectar‖. —¿Pero está siguiendo la misma ruta que Espino? 
—se le insistió. —Pues si maneja en estado de ebriedad, sí puede acabar en el torito —atajó Cordero. Secundó así el 

llamado que el dirigente panista, Gustavo Enrique Madero, le hizo a Fox para evitar una traición a la democracia y 
recordar sus orígenes en Acción Nacional. Entrevistado en la sede nacional del IFE tras su participación en el foro de 

contrastes de propuestas electorales, el también ex aspirante presidencial negó que su partido se haya equivocado de 

candidato a la Presidencia de la República. (Fernando Damián, página 18) 

Milenio-AMLO gastó 1,223 mdp en giras, calcula el PRI: El Partido Revolucionario Institucional aseguró que 

Andrés Manuel López Obrador ha gastado más de mil 223 millones de pesos para financiar sus giras y actividades 
políticas a lo largo de seis años. Por tal motivo, el tricolor le exigió aclarar no sólo el ―pase de charola‖ por 6 millones de 

dólares, sino que también rinda cuentas sobre las finanzas de su movimiento desde 2006 hasta ahora. El tabasqueño 

respondió que sus giras son ―a ras de tierra y con el apoyo de la gente‖. Mediante un comunicado, el tricolor acusa a 
López Obrador de haber mentido a los medios de comunicación al negar su relación con Luis Costa Bonino al igual que —

destaca— lo hizo con René Bejarano en las pasadas elecciones presidenciales. ―López Obrador mintió frente a los medios 
de comunicación y miente frente a la sociedad cuando dice que no conoce a Costa Bonino y que no lo está asesorando‖, 

señala el comunicado. ―Ahora, como entonces, los hechos lo vinculan directamente‖. El PRI exigió que Gobernación y el 

INM informen la condición migratoria de Costa Bonino, de nacionalidad uruguaya y que el candidato aclare si los 6 
millones de dólares presuntamente solicitados por sus asesores los destinará para financiar un conflicto poselectoral. El 

tricolor analiza los gastos de campaña de López Obrador —que ascienden a 184 millones 893 mil 600 pesos en dos 
meses— y concluyó que, de acuerdo con su informe presentado a los medios, ha gastado 33 millones 33 millones 984 mil 

927 pesos para actividades políticas.  ―López Obrador ha dicho que ha recorrido tres veces el país en seis años, desde el 

bloqueo en Reforma, cuando se negó a aceptar el resultado de la elección. Si se multiplican sus gastos anuales por esos 
seis años, se obtiene la cantidad de mil 223 millones 893 mil 600 pesos‖, señala. ―El PRI exige que López Obrador 

explique y transparente los más de 1 mil 223 millones de pesos que ha gastado para financiar sus giras a lo largo de seis 
años.  En respuesta, durante un mitin en el centro de Orizaba, Veracruz, el tabasqueño aseguró que recorrió el país ―con 

el apoyo de la gente‖, además de que ―hice campaña a ras de tierra‖, por lo que dijo que le llama la atención que ahora 
el Revolucionario Institucional se preocupe por él.  (Adriana Esthela Flores, página 22) 
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Milenio-Investigan a magistrado y juez por nexo con el "narco": La Procuraduría General de la República (PGR) 

integra una averiguación previa por delincuencia organizada contra el juez primero de distrito con residencia en 

Michoacán, Efraín Cázares López, y el magistrado del tercer tribunal unitario en materia penal en la Ciudad de México, 
Jesús Guadalupe Luna Altamirano, revelaron funcionarios de la institución y del Poder Judicial de la Federación. Indicaron 

que la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) solicitó a un juez una orden 
de cateo para inspeccionar propiedades de Cázares López, quien liberó a la mayor parte de funcionarios estatales y 

municipales vinculados al michoacanazo (detenidos en 2008 por colaborar presuntamente con el cártel de La Familia). Sin 

embargo, la medida cautelar fue negada al agente del Ministerio Público federal por carecer de elementos. Los inmuebles 
que pretendía revisar la SIEDO se localizan en Michoacán y forman parte de diversos señalamientos contra el juzgador. 

Hasta el momento ninguno ha sido requerido para declarar en la PGR, dependencia que integra la pesquisa por 
presuntamente beneficiar con sus fallos a integrantes del crimen organizado. Los funcionaros no aclararon en qué casos 

se cometieron los delitos indagados, si bien ambos juzgadores han llevado juicios relevantes sobre narcotráfico. En 
septiembre de 2010 la PGR presentó una queja en el Consejo de la Judicatura Federal contra el juez Cázares López, 

quien liberó a los acusados del michoacanazo, ya que dictó criterios contrarios a jurisprudencias y superiores jerárquicos, 

además de que estuvo a punto de dejar libre a Luis Servando Gómez Patiño, El Pelón, hijo Servando Gómez Martínez, La 
Tuta, operador de La Familia (hoy Los caballeros templarios). Así lo anunció el entonces procurador Arturo Chávez 

Chávez, quien señaló que el juez primero de distrito se excedió en sus facultades al dictar resoluciones contrarias a la ley. 
―No coincidimos con los criterios, el manejo y resoluciones del juez con sede en Morelia, Michoacán; creemos que en 

algunos casos se ha excedido y por esa razón interpusimos una queja ante el Consejo de la Judicatura‖, dijo. Una de esas 

irregularidades, explicó la entonces titular de la SIEDO, Marisela Morales Ibáñez, fue acumular el proceso del hijo de La 
Tuta al de los ex servidores públicos de Michoacán, a petición de Luis Servando, quien se encontraba sujeto a proceso 

penal en un juzgado de Nayarit. Asimismo, el juez emitió fallos contrarios a tribunales unitarios que dieron valor 
probatorio a declaraciones de dos testigos colaboradores que no contaron con abogado, porque no fueron detenidos, 

sino que se presentaron voluntariamente a la PGR, pues sabían que iban a ser asesinados por la agrupación delictiva. En 
febrero de 2011 el magistrado Luis Fernando Aguilar, titular del segundo tribunal unitario del decimoprimer circuito de 

Morelia, revocó la resolución de Cázares López que favorecía a El Pelón. Por su parte, el magistrado Jesús Guadalupe 

Luna Altamirano absolvió en agosto de 2011 a Sandra Ávila Beltrán, La reina del Pacífico, y a su pareja sentimental, Juan 
Diego Espinosa Ramírez, El Tigre, de los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia 

ilícita y contra la salud. El impartidor de justicia concluyó que no había pruebas de que la mujer estuviera ligada a la 
introducción de ocho toneladas de cocaína al buque Macel, en diciembre de 2001, en Manzanillo, Colima. Menos que su 

fortuna fuera producto del lavado de dinero derivado de la venta de drogas.  Asimismo, en abril de 2008 el magistrado 

exoneró a Archivaldo Iván Guzmán Salazar, El Chapito, hijo del líder del cártel de Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán, así 
como a otros familiares del capo, del delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. El magistrado dejó claro 

que su sentencia fue apegada a derecho, pues no había pruebas que revelaran que el joven era delincuente, además de 
que el fallo que lo condenó en febrero de ese año a cinco años de prisión por dicho ilícito tenía inconsistencias. Fuera 

del cargo El viernes pasado, el pleno de la Judicatura dio a conocer que suspendió de sus funciones a Cázares López y 

Luna Altamirano. ―La decisión se adoptó como medida cautelar temporal que no prejuzga, pero permitirá continuar con 
las investigaciones en curso y que se llevan a cabo por separado, en torno a la posible comisión de conductas 

irregulares‖, señaló. Precisó que la suspensión obedeció a denuncias por veredictos que dictaron el juez y el magistrado, 
por lo que es ajena la investigación que realiza la PGR. El consejero de la Judicatura, César Esquinca Muñoa, aclaró que 

la suspensión no derivó de una petición de la PGR, sino que ambos fueron señalados por inaplicación de normas y 
jurisprudencias. ―Son cuestiones diferentes: la suspensión del magistrado obedeció a problemas internos, la investigación 

que haremos nosotros es respecto a la posible responsabilidad en materia administrativa disciplinaria; la cuestión penal, 

la averiguación, es cuestión del Ministerio Público; no tiene que ver una cosa con la otra, son cosas independientes‖, 
apuntó.  ► Plantean reforzar el plan michoacán seguro El gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, 

solicitó al gobierno federal el replanteamiento del operativo Michoacán Seguro tras los ataques de la semana antepasada 
contra bienes de Sabritas en la entidad (además de Guanajuato). También pidió reforzar la presencia de las fuerzas 

policiales en la entidad, a fin de hacer más efectiva la prevención de hechos como esos. El ataque a Sabritas en ambos 
estados se lo adjudicaron Los caballeros templarios. El mandatario estatal dio a conocer lo anterior y dijo que la 

administración que encabeza ―hace su tarea‖ y trabaja en el ámbito de su competencia. Afirmó que hay buena 

coordinación con los cuerpos de seguridad federales, así como con elementos del Ejército mexicano y la Marina; sin 
embargo, mencionó la necesidad de ―mejorar los mecanismos‖ para enfrentar al crimen organizado. Fausto Vallejo 

insistió en que para acabar con el problema de la inseguridad no bastan que los soldados y policías vigilen las calles del 
estado, sino que se requiere también una estrategia de la inversión para recuperar el tejido social. (Rubén Mosso, pág 26) 
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Criterio-“Calumnioso”, dice IFE y baja Deschampspot: La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE ordenó 

suspender la transmisión de un espot del PAN en el que acusa al líder sindical Carlos Romero Deschamps de tener una 

vida de lujos con el dinero de los trabajadores y a Tomás Yarrington de recibir dinero del narcotráfico. ―Este es el PRI de 
Peña; el dinero de los trabajadores de Pemex se usa para pagar los lujos de un líder sindical y de su familia; con el PRI 

de Peña un gobernador recibe dinero de los narcos para comprarse propiedades y vivir con todo lujo; con el PRI de Peña 
le otorgan contratos a sus amigos para que Peña viaje en vuelos privados y se divierta en Miami‖, señala el promocional. 

Los consejeros electorales Benito Nacif, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdova, quienes sesionaron de manera 

urgente, determinaron que existen expresiones que pueden ser calumniosas o denigratorias y que contravienen el 
artículo 41 constitucional. La comisión dio un plazo de seis horas al PAN para sustituir el promocional ante la Dirección de 

Prerrogativas y Partidos Políticos. En el espot, el PAN indica que a los priístas no les importa la familia y sólo quieren 
enriquecerse más. ―En el PRI ya no caben los corruptos, por supuesto que no caben porque está lleno‖, se dice en el 

mensaje que cierra con imágenes de Moreira, Peña, Carlos Salinas de Gortari y Yarrington. La comisión instruyó a las 
concesionarias y permisionarias de radio y televisión, para que en un periodo no mayor a 24 horas suspenda la difusión 

de dicha propaganda. Los consejeros no se pronunciaron sobre el fondo, sino que únicamente otorgaron las medidas 

cautelares solicitadas por el PRI. El artículo 41 establece que en la propaganda político electoral que difundan los partidos 
deberán abstenerse de expresiones que denigren. (redacción, página 18) 

Criterio-Pensaban que iba a ser “pan comido”, dijo López Obrador: A 27 días de la elección, Andrés Manuel 

López Obrador afirmó que sus adversarios están cada vez más nerviosos, pues pensaban que el proceso sería ―pan 
comido‖. ―¿Saben qué precipitó este despertar de los ciudadanos?, los jóvenes. Parecía que nadie asimilaba, 

internalizaba, este mensaje y de repente son los jóvenes los que despiertan, se levantan, se precipita todo este 
movimiento por la democracia‖, dijo. ―Están nerviosos, preocupados, mis adversarios pensaban que iba a ser pan 

comido, pensaban que era un asunto de publicidad‖. Ante miles de veracruzanos, el candidato de la izquierda afirmó que 
su principal adversario, Enrique Peña Nieto, va en picada, mientra él sube. - ―¿No se dan cuenta?‖, preguntó el 

tabasqueño, a lo que los asistentes, soportando un calor agobiante superior a los 33 grados respondieron: ―Sí‖. Sin 

embargo, afirmó que no se confiará y comentó que requiere del apoyo de miles de ciudadanos para que realicen en la 
recta final de la campaña acciones de información. ―Vengo a pedirles su apoyo, es asunto de todos, pero el motor del 

cambio es el pueblo, tenemos que informar mucho a la gente‖, señaló. Después de una lista de propuestas, pidió no 
confundirlo con quien sólo va a ofrecer promesas y no cumple, por lo que solicitó que le tengan confianza para demostrar 

que él no es un mentiroso. En tono irónico recriminó que, en la elección a gobernador de 2010, los veracruzanos hayan 

votado por el PRI. ―Todo era fidelidad, fidelidad‖, señaló; y ahora ―puros muertos‖, le respondieron. (redacción, página 
17) 

Criterio-Recrimina Calderón a los maestros: “¡Ya estuvo bueno!”, dijo: El presidente Felipe Calderón Hinojosa 
cargó contra los maestros que por capricho o que por defender sus intereses dejan a los niños sin clases. ―¡Ya estuvo 

bueno de esto!‖, advirtió a los maestros. En la escuela primaria República de Costa Rica, donde puso en marcha la 

aplicación de la evaluación ENLACE, Felipe Calderón advirtió en tono enérgico que el gobierno ha sido muy tolerante con 
los maestros que por distintas razones incumplen con su tarea de enseñar, y que el gobierno no permitirá que se 

quebrante la ley en contra de una escuela o en contra de los alumnos que quieren tomar sus clases. En presencia del 
secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz, el mandatario apremió 

también a los gobernadores a emplear el dinero público en las tareas propias de la educación, y no en menesteres 

distintos a los de la enseñanza pública. PADRES, ÉNTRENLE ―Padres de familia, incorpórense a la escuela, a los 
consejos educativos de participación social para exigirnos a todos, insisto, al Gobierno y a los maestros que cumplamos. 

Que no se deje a los niñas y niños sin clases por capricho de nadie. Que no se use el derecho de los niños a aprender por 
pretensiones salariales, laborales, sindicales, políticas e ideológicas o de ninguna índole. ¡Ya estuvo bueno de esto!‖, 

manifestó. Luego de señalar el compromiso irrenunciable de su gobierno con la evaluación educativa, el presidente 

Calderón Hinojosa afirmó que su gobierno está en desacuerdo en que se deje a los niños sin clases. ―Respetamos, desde 
luego, a quienes discrepan de nuestros puntos de vista, pero no estamos de acuerdo que se deje a las niñas y a los niños 

sin clases por defender intereses de grupos o de partidos, o de ideología‖, dijo. /redacción, página 20) 

Criterio-Enfrentamiento de priístas y panistas se dio en Chiapas: Simpatizantes del PRI y PAN se enfrentaron en 

el municipio Cocahoatán, colindante con Guatemala, en el que resultaron cinco vehículos dañados y dos personas 

lesionadas. Encabezados por Jesús Gálvez, los transportistas identificados por apoyar al candidato del PRI-PVEM-Panal a 
la gubernatura de Chiapas, Manuel Velasco Coello, amagaron con realizar una protesta pacífica en la presidencia 

municipal para exigir la conclusión de obras de calles y pedir operativos contra el pirataje. Pero el contingente ya era 
esperado por trabajadores del ayuntamiento, de extracción panista identificados con apoyar al candidato a la diputación 
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local del distrito 24 por el PAN, Jesús Castillo Milla. Entre los trabajadores municipales también había policías locales, 

quienes portaban palos y piedras. Los panistas se abalanzaron contra cuatro vehículos del transporte público que 

portaban propaganda del PRI-Verde, a los que quebraron los cristales. Los trabajadores lograron salir de la turba y 
alejarse de la Presidencia Municipal. Un vehículo particular que transitaba también resultó dañado, mientras que el 

conductor identificado como Jorge Díaz resultó lesionado, y Silvia García también fue agredida por trabajadores del 
ayuntamiento.(redacción, página 20) 

Reforma-Repudia AN a Fox y Peña le agradece: El respaldo de Vicente Fox a Enrique Peña Nieto provocó una lluvia 

de críticas entre los líderes del PAN e incluso algunos de ellos plantearon la posibilidad de expulsarlo del blanquiazul. En 
Querétaro, el líder estatal del PAN, José Luis Báez, pidió a Fox que recapacite en sus declaraciones o que renuncie al 

blanquiazul. "El Comité Ejecutivo Nacional o su Comité Directivo Estatal deben de analizar el caso y determinar si hay 
elementos para enviarlo a Comisión de Orden (para expulsarlo)", indicó. Por el contrario, el aspirante presidencial tricolor 

se mostró agradecido con el respaldo del ex Presidente. "No tengo más que agradecimiento a quienes se pronuncian en 

favor de este proyecto. Yo espero lograr el respaldo mayoritario de la sociedad mexicana". "Dentro de este proceso 
democrático, busco no sólo el respaldo de quienes militan en mi partido, sino de la sociedad, de amplios sectores de la 

sociedad para tener amplio respaldo mayoritario en favor del proyecto que encabezo", dijo al término de un encuentro 
sobre educación con representantes de la sociedad civil. Hace unas semanas, Fox prometió dar su apoyo "incondicional" 

a la candidata presidencial panista Josefina Vázquez Mota, no obstante el domingo pidió cerrar filas en torno al candidato 

puntero. "Debemos cerrar filas atrás de quien vaya a ganar (...) Ya es claro que se perfila un ganador, y debemos de 
apoyar para que podamos resolver los problemas", dijo desde su rancho en Guanajuato. Ayer, la candidata del PAN a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota, consideró un contrasentido el llamado de Fox. "Él dice que, aunque regresen los 
autoritarios, como ya tenemos democracia, no importa. Me parece un absoluto contrasentido. Una democracia necesita 

demócratas, una democracia, jóvenes, como la libertad, se tiene que cuidar toda la vida", aseguró la panista durante su 
encuentro con estudiantes de la Ibero. Vázquez Mota se refirió al tema al ser consultada por los asistentes, como 

Alejandro González, quien cursa el bachillerato. "Pues con mucho pesar, porque yo fui parte de su gabinete y le 

agradezco que me haya tenido esa confianza, con mucho pesar les digo que no las comparto. Y les voy a decir por qué 
no las comparto: porque la democracia mexicana todavía tiene un largo camino. "Lo que ustedes están reclamando, el 

movimiento que surge en la Ibero y al que se suman luego muchos otros estudiantes, tiene varios reclamos, pero tiene 
uno fundamental: que no regrese el autoritarismo, que no regrese la imposición, que no nos pongan qué candidato va a 

ganar la Presidencia, que seamos nosotros los que decidamos", advirtió. El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, 

dijo a su vez que las expresiones de Fox agravian y muestran ingratitud al partido. "Sus expresiones nos agravian y lo 
menos que puedo decir es que también se siente un poco de ingratitud ante un partido que lo ayudó y postuló para que 

fuera Presidente", indicó en entrevista con Carmen Aristegui, en MVS Radio. Pese al cambio de discurso del ex 
Presidente, Madero dijo que no se distraerán con esas declaraciones y seguirán trabajando con su candidata. "Entonces, 

¿cuál es el mensaje a Vicente Fox?", se le cuestionó. "No me ayudes compadre, no me ayudes compadre", respondió 

Madero. REFORMA buscó a Diego Fernández de Cevallos para conocer su opinión y respondió un tanto molesto: "Un sólo 
comentario: estoy en contra, y ya. Se acabó la entrevista". Ernesto Cordero, ex precandidato del PAN, urgió a Fox a no 

olvidar sus orígenes democráticos y la lucha de la cual es parte. Pese a reconocer ser amigo de Vicente Fox y haber 
trabajado como su Secretario de Gobernación, Santiago Creel también reprobó sus declaraciones. "Lamento hacerlo 

porque es alguien que yo aprecio, que además es mi amigo, pero por más amigo que sea y por más aprecio y 
agradecimiento que le tenga no puedo dejar de señalar el grave error en que incurrió al pedir el voto de esa manera", 

expuso Creel. Señaló que todos están haciendo un esfuerzo por la unidad del partido y él también debería de hacerlo, 

además de que debía ser leal al partido del que fue el primer Presidente de México. Sin embargo, advirtió, el partido no 
es una sola persona y descartó que les vaya a restar votos. "Al contrario yo creo que es un comentario que nos permite 

hacer patente una definición, hacer evidente la posición que cada uno de nosotros tenemos", opinó Creel. Y lo 
desestiman jóvenes Beatriz Creel, vocera del Movimiento 131 de la Ibero e hija de Santiago Creel, se dijo molesta por el 

señalamiento de Fox de que los jóvenes son manipulados. "Si va a estar diciendo que nuestro movimiento es del PRD, 

pues que me lo pruebe, si no, entonces que se calle, literalmente, que se calle", exigió. Miembros del movimiento 
#YoSoy132, como Saúl Alvidrez, consideraron que esa declaración sólo es una más de las desafortunadas declaraciones 

de Fox. "Vicente Fox es conocido por dar declaraciones sumamente estúpidas y desatinadas y yo creo que esta es otra de 
ellas", dijo Alvidrez.  (redacción, primera plana) 
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El Universal-Plantea Peña Nieto modernizar educación: Los candidatos presidenciales del PRI-PVEM, Enrique Peña 

Nieto y del PAN, Josefina Vázquez Mota delinearon sus propuestas educativas y de modernización del sistema de 

educación en México ante organizaciones ciudadanas y empresariales.  Durante el Foro 10 Preguntas por la Educación, 
los candidatos expusieron sus proyectos de modernización del sistema educativo ante el presidente de la Coparmex, 

Alberto Espinoza; Marinela Servitje de Lerdo de Tejada, de Compromiso Social por la Calidad de la Educación; Karen 
Kovacs, directora de la oficina de la OEI en México; así como de investigadores del sector.  Enrique Peña Nieto consideró 

que el sindicalismo mexicano debe evolucionar y democratizarse. Para ello, dijo, se debe contemplar la transparencia y la 

rendición de cuentas de los dirigentes en el manejo de recursos de los trabajadores, incluidos los del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación. El sindicalismo en nuestro país tiene que lograr una evolución no solo para garantizar la 

defensa de los agremiados en todos los sindicatos, incluido el SNTE (...) sino para la democratización del sindicato. Darle 
elementos a los agremiados, en este caso a los docentes, para exigir una mayor rendición de cuentas a los liderazgos, y 

en este caso a los que son dirigentes de este sindicato (el SNTE). El priísta se manifestó en contra de cancelar las 

retenciones automáticas de cuotas para los sindicatos, pues significaría su eventual debilitamiento.  Creo que es una 
manera de asegurar un fortalecimiento de las estructuras sindicales, que están, para velar por los derechos de sus 

agremiados. En contraste, Peña se manifestó a favor de la publicación total del padrón de maestros mexicanos.  Expuso 
su propuesta de ampliar la cobertura educativa a la par de incrementar su calidad, y de dotar con computadoras 

portátiles e internet a estudiantes de quinto y sexto de primaria.  Estas acciones requieren inversiones fuertes que se 
tienen que hacer para cumplir con el objetivo de mejorar la educación en México.  Por la tarde, la candidata del panismo, 

Josefina Vázquez Mota reiteró su postura frente a la lideresa del SNTE: México no resiste más los caciques, hoy se los 

decía a los jóvenes de la Ibero que es un buen momento para decir adiós Elba y en ellos no ve ningún riesgo podríamos 
fortalecer la vida educativa del país. Enfatizó que a los maestros debieran sancionarlos cuando marchan.  Al respecto de 

la evaluación de docentes dijo que no pueden aceptarse chantajes en la evaluación educativa, aceptar un chantaje en la 
evaluación de los maestros es una medida no solamente muy grave, sino una medida que manda una señal muy delicada 

porque entonces los niños y los jóvenes no están por encima de decisiones de orden político y electoral.  La panista dijo 

desconocer si el gobierno del presidente Felipe Calderón aceptó un chantaje en ese sentido.  Realmente no tengo la 
precisión de los temas de evaluación, estoy consiguiendo votos en todo el país y no estoy atenta a que decidió la SEP, 

afirmó.  Dijo que la democracia sindical debe ser entendida como la libertad de los agremiados para decidir sobre sus 
cuotas y la libre afiliación.  Las organizaciones de la sociedad civil del sector educativo explicaron que se invitó a Gabriel 

Quadri de Nueva Alianza y a Andrés Manuel López Obrador de la izquierda, quienes argumentaron tener agendas previas.  
(Francisco Reséndiz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El chiste de Josefina: Hace casi tres meses, en el ITAM, Josefina Vázquez Mota hizo una broma tan obvia que, de no 

ser por la epidemia de cólera preelectoral, habría pasado inadvertida:  ―Yo estudié en escuela pública, hasta la 

Vocacional, en el Politécnico; y bueno, como nadie es perfecto, pues después me fui a estudiar Economía a la Ibero…‖, 
dijo, en evidente gesto de cortesía (por no haberse inscrito en la institución de sus anfitriones).  No faltó quien tomara en 

serio ese chiste y la señora tuvo que disculparse ipso facto.  Ayer, en la propia Iberoamericana y ante jóvenes aún 
indignados con aquella puntada, Vázquez Mota volvió a ofrecerles disculpas. Pero no solo eso: ante reclamos de una 

linchadora justicia (opuesta a lo resuelto por la Suprema Corte) sobre la tragedia en la guardería ABC, la candidata se vio 
obligada a repetir una dosis de humillación a uno de los legalmente exonerados, Juan Molinar Horcasitas, insistiendo en 

lo que ya se sabe: el ex director general del IMSS no está en su equipo de campaña. Para efectos prácticos, sin embargo, 

Josefina consiguió salir entre ovaciones. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Para Gonzalo N. Fox, la moral sirve para una chingada: Tiene razón Andrés Manuel López Obrador al afirmar que 
―es infame y vil que Fox regatee el apoyo‖ a Josefina Vázquez Mota. ―Es una canallada y una vileza‖. La tiene porque es 

infame, canalla y vil dejar herido y tirado en el campo de batalla a un compañero de bando. Eso pinta a Vicente Fox. 
Hace unas semanas, cuando Josefina estaba a veintitantos puntos de Enrique Peña Nieto, fue a prometerle apoyo. El 

domingo, cuando ella estaba más o menos a la misma distancia del priista, le clavó el puñal por la espalda. Y no vale la 

lectura pragmática de que entre dos males, Fox llamó al voto útil para sumarse al menos peor. Este es asunto de 
solidaridad, compañerismo, lealtad. —¿Lo vas a buscar de nuevo, Josefina? —Creo que él ha sido ya muy claro. Lo que 
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me parece absolutamente penoso, por decir lo mínimo, es que establezca que un retorno del autoritarismo, con lo cual 

está reconociendo que el PRI es autoritario, no va a afectar la democracia del país. No cabe duda que una democracia 

necesita demócratas. Y un demócrata jamás declararía en el sentido del regreso del autoritarismo. El autoritarismo es 
siempre contrario al sistema de libertades. —¿Qué pasó con Fox? Después de aquel beso en la mano en que se 

comprometió contigo, no lo vimos jamás en tu campaña. —Yo creo que él ha tomado una decisión. Lo que yo he decidido 
es seguir adelante, no detenerme. Yo seguiré adelante con aquellos que me han venido acompañando. Dejar tirado en el 

campo de batalla a una compañera mal herida es una canallada y una vileza. Propia de personajes carentes de ética. 

Como Vicente Fox, heredero de la máxima fundacional priista de que la moral es un árbol que da moras. O sirve para una 
chingada.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Y ahora qué sigue, señor Presidente?: Oaxaca se ha convertido en el eje del conflicto de los maestros de la 

coordinadora, problema que iniciaron hace 20 años en los que esa entidad no ha tejido un ciclo escolar completo, y que 
se ha venido endureciendo hasta alcanzar su momento más grave y violento en 2006, durante la gestión del gobernador 

Ulises Ruiz, cuando el paro duró meses y el asesinato del fotoperiodista estadunidense Brad Will se convirtió en el 
símbolo del movimiento, que de magisterial pasó a popular aun cuando contaba con el rechazo de un sector mayoritario 

de la sociedad oaxaqueña. Con el gobierno de Gabino Cué pareció iniciarse una nueva era en esa relación, hasta que 

hace dos semanas y media, en rechazo a la evaluación universal, estalló el paro de 70 mil maestros con plantón y 
bloqueo en el centro de aquella ciudad, dejando sin clases a un millón 300 mil alumnos en las 13 mil 800 escuelas que 

funcionan en Oaxaca. En este escenario, éste fue el único estado en el que ayer no se aplicó la prueba Enlace, lo que 
llevó al presidente Calderón a lanzarles el más duro reclamo a lo largo de su gobierno: No permitiremos que se 
quebrante la ley y menos para atentar contra una sola escuela, contra la educación, y menos toleraremos que se atente 
contra el derecho de los niños a recibir clases. Que no se deje a las niñas y a los niños sin clases por capricho de nadie, 
que no se use el derecho de los niños a aprender por pretensiones salariales, laborales, sindicales, políticas, ideológicas o 
de ninguna índole. ¡Ya estuvo bueno de eso!, exclamó. Muy bien, digo yo. Y ahora preguntó: ¿Y qué sigue? Porque 
después de una intervención de esa magnitud del presidente Calderón, lo único que no puede dejar es que todo siga, 

como sigue, igual. Ese es el reto de esa advertencia. RETALES 1. ¡SALUD! Manuel Espino, el que acusó que era Felipe 
Calderón y no él, fue ingresado a El Torito al no pasar el alcoholímetro. Sus tuits, que luego borraría, confirmaban su 

estado etílico y luego el mensaje: Es un gran aprendizaje. Sí, gran aprendizaje, pero recurrió al amparo para incumplir las 

36 a las que lo sentenció un juez. Si toma no tuitee, ni declare; 2. CIERRE. Andrés Manuel López Obrador hará su cierre 
de campaña el miércoles 27 en su territorio: el Zócalo de la Ciudad de México, ocupación que ya opera la gente de 

Marcelo Ebrard y organizaciones afines; y 3. VERGÜENZA. El juez de distrito Efraín Cázares López y el magistrado Jesús 
Guadalupe Luna Altamirano serán citados en la SIEDO por su presunta relación con el crimen organizado. Es la primera 

vez que esas relaciones peligrosas llegan a tan alto nivel judicial. La evidencia hunde a Luna Ramos, a quien una persona 

muy, pero muy cercana, sopeó y luego soltó. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Mario Laborín, flamante miembro del cuarto de guerra de Josefina Vázquez Mota y ex director de Nafin, trae la 
brújula perdida. 

Y es que Laborín busca con desesperación que se cuchareen encuestas para favorecer a Josefina. 

Vaya puntada del regiomontano. Esa es de novatos. 

Que un grupo de priistas acusará ante el IFE al secretario de Economía, Bruno Ferrari, por las afirmaciones que hizo 

sobre la corrupción de políticos de sexenios anteriores, pues argumentan que se refería a ellos. 

Ferrari apeló al ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont para que lo ayude a defender sus intereses, así 
que a nadie le extrañe si ve al abogado caminar por los pasillos del IFE. 

Que más allá de lo que se dice en México sobre encuestas y credibilidad, Intrade, el mayor centro de apuestas 
cibernético del mundo, registró ayer interesantes movimientos de inicio de semana. 
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La ―acción‖ de Enrique Peña Nieto se cotizó en 79.9, una variación al alza de 4.9 por ciento sobre el cierre anterior. 

La de Andrés Manuel López Obrador estuvo en 15, una caída de 7.8 por ciento. Y la de Josefina Vázquez Mota, en 
8.5, un alza de 2.5 por ciento. 

Que al igual que en el primer debate de candidatos presidenciales, MILENIO Televisión no solo transmitirá el segundo el 
próximo domingo, sino que presentará un posdebate con la exitosa mesa de la ocasión anterior. 

Es decir: Álvaro Cueva, Ciro Gómez Leyva, Epigmenio Ibarra, Carlos Marín, Carlos Puig, Rosario Robles y 

Juan Ignacio Zavala. Todos, colaboradores de MILENIO. 

Que el Poder Judicial tendrá un reto enorme para que las pesquisas de la SIEDO contra el magistrado Jesús 

Guadalupe Luna Altamirano y el juez de distrito Efraín Cazares López, por presuntos nexos con el narco, no se 
estrellen con una red de protección judicial. 

Y es que en la Procuraduría General de la República temen que otros jueces retrasen o no concedan permisos para 
practicar cateos u otro tipo de operaciones necesarios para integrar la averiguación previa. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Izquierda real 

Cómo me gustaría que en México hubiera una verdadera izquierda, una izquierda comprometida con el combate a la 
pobreza, con generar una mayor prosperidad, con asegurar una sociedad con igualdad de oportunidades. 

En lugar de eso tenemos una izquierda que construye segundos pisos para los automóviles, que defiende los subsidios a 
la gasolina para beneficiar a los más ricos, que organiza conciertos y festivales pero no invierte en agua para los pobres, 

que se alía con sindicatos que han destruido a empresas públicas como Luz y Fuerza, que protege a líderes sindicales que 
han robado dinero a los mineros y que han privatizado la educación pública, que se opone a una apertura del monopolio 

petrolero que beneficiaría a los pobres, que regala dinero para comprar votos pero que no crea condiciones para la 

inversión y la generación de empleos, que promueve y protege marchas y plantones que terminan afectando a los 
trabajadores. 

La izquierda real, la que realmente conserva sus ideales, la que ha demostrado eficacia en disminuir la pobreza, es 
distinta. Yo en lo personal me inclino por la que impulsaba Felipe González, el socialista que presidió el gobierno español 

de 1982 a 1996 y que sentó las bases para el mayor desarrollo económico en la historia de ese país. 

Felipe González hizo todo aquello a lo que se opone la izquierda mexicana: eliminó los controles de cambios, integró a 

España en la Comunidad Económica Europea, globalizó la economía del país, privatizó -él sí privatizó, no simplemente 
abrió las puertas a la inversión privada- las empresas petroleras y de electricidad y promovió la inversión privada y la 

generación de empleos. 

¿Cómo combatió entonces la pobreza? No lo hizo cobrando impuestos excesivos a los ricos para repartir dinero entre los 

pobres, sino a través de la generación de empleos y de la inversión en infraestructura y en educación. 

Con estas políticas abrió mayores oportunidades económicas para todos. También logró una reducción significativa de la 

pobreza y una mejoría en la distribución de la riqueza (que son cosas distintas). 

Ricardo Lagos, también socialista, fue presidente de Chile de 2000 a 2006. Él también mantuvo políticas económicas de 

mercado que promovieron la inversión y la prosperidad del país. Cuando en una entrevista le pregunté por qué mantenía 
un presupuesto equilibrado, a pesar de la idea de muchos de que lo natural para un gobernante de izquierda era incurrir 

en un déficit, él me respondió: ―Que no me digan que un presupuesto equilibrado es una posición de derecha o de 
izquierda: un presupuesto equilibrado es una exigencia de una economía bien administrada‖. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

Tony Blair fue un primer ministro controvertido en el Reino Unido, sobre todo por su apoyo a la guerra de Irak impulsada 

por el presidente de Estados Unidos, George W. Bush. En materia económica, sin embargo, le dio independencia al Banco 
de Inglaterra e impulsó una política de promoción a la inversión privada que produjo un crecimiento importante entre 

1997 y 2007, los años de su gobierno. 

¿Cuál es la verdadera izquierda? No es a mi juicio la que promueven los políticos mexicanos que dicen ser progresistas 
pero que buscan cerrar la economía, fortalecer los monopolios gubernamentales, apoyar a sindicatos corruptos, 
obstaculizar la inversión y cerrar las puertas a la generación de empleos. 

La razón de ser de la izquierda es combatir la pobreza y dar mejores oportunidades a todos. Las políticas que promueve 
la izquierda mexicana son en cambio populistas: buscan ganar votos y conquistar el poder, pero no generar condiciones 

económicas para crear empleos y oportunidades para los pobres. 

Enlace 

Ayer se echó a andar la aplicación de la prueba Enlace. Yo no sé si sea la mejor posible, pero sin evaluación nunca 
podremos mejorar el nivel de la educación en nuestro país. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Mis dudas sobre la encuesta de Reforma: Mucha gente me ha preguntado qué pienso de la encuesta publicada por 

Reforma el jueves pasado. A todos les he contestado lo mismo: vean, por favor, mi artículo en Nexos de marzo donde 
Reforma sale reprobado en un índice que desarrollé para calificar a los encuestadores en México. No voy a repetir mi 

artículo de Nexos que se puede leer en el sitio de internet de la revista. Me limito a mencionar que, de cinco encuestas 

que publicó Reforma antes de las elecciones de gobernador en 2010 y 2011, sólo dos acertaron al ganador: en el Estado 
de México y Nayarit. Fallaron, sin embargo, en las de Puebla, Sinaloa y Michoacán. En las primeras dos decían que iba 

arriba el candidato priista y ganaron los aliancistas. En la michoacana mostraron arriba a la Cocoa Calderón del PAN 
por seis puntos porcentuales cuando el candidato del PRI venció. El porcentaje de efectividad del Reforma para acertar al 

ganador fue, por tanto, de 40%. Si tomamos en cuenta los otros dos factores que utilicé para calificar la actuación de los 
encuestadores (número de últimas encuestas publicadas y errores en la diferencia entre el primero y segundo lugares), 

Reforma sale reprobado con una calificación de 3.7 en una escala de cero a diez. Esto lo publiqué en marzo previendo 

que habría una ―guerra de las encuestas‖ en la elección presidencial. Mi intención era comenzar un debate acerca de la 
transparencia y la rendición de cuentas de los encuestadores. Creo que la sociedad merece una evaluación seria de quién 

es quién en las encuestas. Por cierto, y para que no digan que como escribo en Excélsior quiero desprestigiar a un 
diario competidor, en mi artículo de Nexos, El Universal obtiene una calificación de 8. Este medio les atinó a todos los 

ganadores en las cinco últimas encuestas publicadas entre 2010 y 2011, con errores por debajo de la media de los 44 

sondeos que analicé en mi artículo de Nexos. Regresemos, entonces, a la encuesta de Reforma del jueves pasado. 
Contra lo que dicen todas las demás encuestas de empresas serias, López Obrador ha tenido un ascenso vertiginoso, 

de tal suerte que ya está a tiro de piedra de Peña. El tabasqueño trae 34% de las intenciones de voto. Está a cuatro 
puntos del priista, quien tiene 38 por ciento. Vázquez Mota está en un lejano tercer lugar con 23% de las preferencias. 

Tomando en cuenta el margen de error estadístico de +/–2.9%, AMLO está pisándole los talones a Peña. En este 

espacio he reconocido que AMLO está creciendo (véase mi columna del martes pasado). Pero Reforma se sale de los 
rangos de las otras encuestas. Es, como se dice en estadística, un outlier, un punto fuera de serie. Así lo demuestran los 

números. En seis encuestas publicadas por Consulta-Mitofsky, BGC-Excélsior, Parametría-OEM, GEA-Milenio, B&L-El 
Universal, Demotecnia-UnoTV, Peña ha caído en promedio unos 2.5 puntos porcentuales entre marzo y mayo. La caída 

que reporta Reforma es, sin embargo, de siete puntos, es decir, hay una diferencia entre Reforma y las demás seis 
encuestadoras de 4.5 puntos. Josefina, por su parte, ha bajado un promedio de 4.4 puntos porcentuales entre marzo y 

mayo en las seis encuestas mencionadas. En la de Reforma su caída es de 9 puntos, una diferencia de 4.6 puntos con el 

resto de los encuestadores. Ahora bien, donde Reforma presenta un resultado verdaderamente diferente del resto es en 
el incremento de López Obrador. Las seis encuestadoras reportan un aumento promedio del tabasqueño de 4.7 puntos 

porcentuales. Reforma, sin embargo, muestra un incremento de 12 puntos. La diferencia entre este diario y los demás 
encuestadores es de 7.3 puntos. Yo no tengo duda y así lo he dicho: AMLO trae un momentum favorable. Pero, ¿será 

del tamaño que reporta Reforma o del que demuestran los demás encuestadores? Ahí es adonde regreso a mi artículo de 
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Nexos. La verdad es que Reforma no ha salido bien librado en acertar a los ganadores de una elección. Yo, por tanto, 

tengo mis dudas de si están haciendo bien su trabajo demoscópico. Lo prudente es esperar a ver qué dicen los otros 

encuestadores serios esta semana. Comprobar qué tanto va subiendo AMLO. Si su aumento es gradual o si ha dado un 
salto cuántico que lo ha puesto a tiro de piedra de Peña. Veremos si Reforma es un outlier estadístico o se adelantó a las 

demás. Por lo pronto, la encuesta de Reforma cambió las probabilidades en el mercado de predicciones futuras de 
intrade.com. Antes del sondeo, los apostadores le daban a Peña 90% de ganar la elección presidencial. Ahora le dan 80 

por ciento. En cuanto a AMLO, antes de la encuesta, su probabilidad de vencer era de 10%; ahora es de 25 por ciento. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Josefina: Su hora de deslindes  

  

CAE MÁS PRONTO un candidato que un cojo. Hace unas semanas la abanderada panista a la presidencia de la República, 
Josefina Vázquez Mota, hizo parte importante de su campaña los deslindes que sus opositores han tenido que hacer de 

gobernadores, asesores y personajes incómodos, pero ayer le llegó el turno a ella. Vázquez Mota tuvo que deslindarse de 
Juan Molinar Horcasitas, quien fue señalado por la justicia de haber incurrido en violaciones graves a los derechos 

humanos en el caso del incendio de la guardería ABC en el que 49 niños perdieron la vida en 2009. Doña Josefina tuvo 
que decir que le pidió a Molinar alejarse de la campaña, cuando ella misma lo integró en abril como uno de los refuerzos 

en el relanzamiento de su estrategia electoral.  

   
DOS PERSONALIDADES mostró ayer Blanca Heredia, ex titular de la Unidad para el Desarrollo Político de la Secretaría de 

Gobernación y ex directora de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos en México, frente a dos de 
los candidatos presidenciales que se presentaron en el foro ―10 preguntas por la Educación‖. Mientras por la mañana 

Heredia mostró su faceta dura al plantear frases irónicas y con rudeza al candidato Enrique Peña Nieto, por la tarde, ante 

la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, mostró su lado complaciente. La ayudó a definir algunas de las respuestas 
en su exposición y recordó ante los presentes uno que otro acuerdo asumido con la OCDE para avanzar en la evaluación 

de maestros cuando una era titular de la SEP y la otra representante de la OCDE en nuestro país. Ante la muestra de 
color habrá que ver si el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, se anima a presentarse al foro. 

Gabriel Quadri de plano les dijo que no asistiría.  
   

CON LA ESPERANZA, quizá, de que se olvide la tragedia que sacudió a la sociedad mexicana hace tres años por el 

incendio de la guardería ABC, el gobierno del panista Guillermo Padrés no tiene planeado hacer hoy algún acto para 
recordar la desgracia. Pese a que el 5 de junio fue decretado por el presidente Felipe Calderón como un día de luto 

nacional, el secretario de Gobierno del estado, Roberto Romero López, dijo que tendría que analizar si hoy se izará la 
bandera a media asta. El 3 de junio de 2010 se publicó en el Diario Oficial de la Federación que en señal de duelo, el 5 

de junio de cada año se izará la Bandera Nacional a media asta, en testimonio de dicha tragedia que ―conmueve y une al 

pueblo de México‖. Hay a quienes no les conviene recordar.  
   

UN MAGISTRADO y un juez, Jesús Guadalupe Luna Altamirano y Efraín Cázares López, respectivamente, no son los 
únicos que están bajo la mira de la Procuraduría General de la República. Nos aseguran que es investigado otro juez 

federal cuyos fallos siempre son en contra de la Comisión Federal de Electricidad en litigios en los que los ganadores 

obtienen de la CFE pagos millonarios.  
   

YA EN DÍAS anteriores, con la información sobre el ―pase de charola‖ que intentaron personajes cercanos al equipo de 
Andrés Manuel López Obrador, surgió el nombre del protagónico asesor uruguayo Luis Costa Bonino. Nos aseguran que 

otro de los asesores de AMLO es Marco Antonio Enríquez Ominami, ex candidato presidencial de Chile, líder del Partido 
Progresista y cineasta. Ominami, de 38 años, es promotor del movimiento estudiantil de Chile y, nos dicen, ha resultado 

clave en la campaña lopezobradorista ante la emergencia de movilizaciones de universitarios que buscan influir en la vida 

política.  
(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

POR LO QUE se vio ayer, Josefina Vázquez Mota decidió entrar a todo vapor en la recta final de la contienda presidencial. 
 

A PESAR de los reveses, la panista le dio ayer un nuevo impulso a su campaña al presentarse ante los estudiantes de la 

Universidad Iberoamericana, con los que dialogó, escuchó sus protestas, sus acusaciones y hasta les pidió disculpas. 
 

INCLUSIVE, tuvo el detalle de enfundarse la camiseta con la leyenda: "Yo sí soy perfecta; estudié en la Ibero", con la que 
reprochaban su mal chiste en el ITAM. 

 
TAN EN SERIO parece ser la idea de echarle todos los kilos al sprint final de la campaña, que finalmente aparecieron 

algunos de los refuerzos de la panista y que nomás no se habían visto. 

 
DESDE muy temprano comenzaron a operar su ex contendiente Ernesto Cordero, así como Juan Ignacio Zavala, quien ya 

es portavoz de la campaña, mientras Max Cortázar tomará la comunicación. 
 

HABRÁ QUE VER si también el resto del equipo de Cordero, aquellos que amarraron su candidatura plurinominal, al fin se 

ponen a trabajar en favor de su candidata... o si la siguen dejando sola. 
 

POR CIERTO que entre los cambios aplicados por Vázquez Mota está el rompimiento formal con Juan Molinar Horcasitas. 
 

A PESAR de que ella misma lo presentó como integrante de su equipo, poco a poco lo fue relegando hasta que ayer, de 
plano, anunció que estaba completamente fuera de su campaña. 

 

OBVIAMENTE el deslinde no fue gratuito, pues Vázquez Mota lo hizo ante los estudiantes de la Ibero que incluyeron en 
sus protestas el reclamo por la muerte de 49 niños en la Guardería ABC, tragedia que persigue al ex director del IMSS. 

 
Y AUNQUE Molinar Horcasitas siempre ha defendido su inocencia en el asunto, ratificada por la propia Suprema Corte, el 

descontón que le puso Josefina no se lo quita con nada. 

 
SI QUIEREN saber lo que es trabajar bajo presión, échenle un ojo a la Comisión Federal de Competencia que mañana 

emitirá una resolución crucial. 
 

LOS COMISIONADOS que encabeza Eduardo Pérez Motta decidirán si permiten al duopolio de Televisa y Tv Azteca unirse 

(todavía más) a través de la compra de Iusacell. 
 

A PRINCIPIOS de año, la Cofeco negó dicha autorización pero ambas televisoras impugnaron y esos recursos mañana 
serán resueltos. 

 
LO LÓGICO sería pensar que dado que persiste el imperio de las televisoras en el sector (¿o a poco ya está operando una 

tercera cadena?), la Comisión les negaría formalizar su alianza. 

 
SIN EMBARGO, hay quienes creen que el haberle quitado la mega multa a Telcel a cambio de cumplir cinco condiciones 

sería el pretexto de algunos comisionados para regalarle al duopolio un final de telenovela. 
 

COMO para que no queden dudas de su rompimiento con la vieja clase priista, el candidato Jesús Alí se ausentó de una 

de las mayores ceremonias de la liturgia tricolor tabasqueña. 
 

EL ASPIRANTE a la gubernatura de Tabasco dejó plantados al gobernador Andrés Granier y al ex candidato presidencial 
Roberto Madrazo en la ceremonia por el aniversario luctuoso de su padre, Carlos A. Madrazo. 

 
YA SE SABÍA que Alí no era el candidato de "El Químico" Granier, pero con este deslinde altamente simbólico entre los 

tabasqueños queda claro que no hay química entre ellos. (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Bienvenido a la nueva era de las protestas: ¿Por qué la ciudadanía ya no cree en los políticos? ¿Por qué toda la 
población está molesta, enfadada y no quiere saber nada de las campañas?  Tan simple como porque la intolerancia se 

ha adueñado de nuestras vidas en todos los aspectos y ahora no podemos echarnos para atrás de todos los errores que 
hemos cometido y de los que hemos sido cómplices al dejar crecer la corrupción, la falta de un civismo ejemplar, nuestra 

desidia por ser mejores ciudadanos, más lo que la clase política no ha heredado: pobreza, desigualdad, falta de 
oportunidades, bajos salarios para el pueblo y gran calidad de vida para el servidor público. México ha entrado no sólo a 

la época de la modernización en las redes sociales, sino que a través de ellas se ha canalizado la rabia, el odio y la 

sinrazón para estas elecciones en donde las descalificaciones, los debates estériles y los pleitos políticos acaparan el 
escenario virtual. Además, con la rapidez de una estrella fugaz, la inconformidad social se ha trasladado de las redes a 

las calles, la evolución propia de los movimientos en los últimos años en todo el mundo. La nueva era de las protestas, 
que pasa de ordenador en ordenador, de teléfono a tablet y de voz en voz. El país no se puede jactar de ser el más 

democrático –a pesar de lo que diga el ex presidente Vicente Fox- pero sí se puede celebrar que es un sitio de libertades, 

quizás incompletas, pero al fin libertades.  Para expresarnos en las redes somos completamente independientes, así 
como para trasladar la manifestación a la calle. Tenemos acceso al Internet, que es y será de aquí en adelante la 

principal herramienta para no quedarnos callados, para ser arrebatados del intelecto virtual e individual al colectivo.  Si 
en verdad va a regresar el autoritarismo, tendrán que pensar muy bien si nos quitan a los mexicanos el uso de las redes 

sociales. Actualmente hay países como China y Cuba en donde la población carece de acceso a las redes, a la 
comunicación entre usuarios por temor a que vayan a quebrantar el sistema político que los rige. Algo que en nuestra 

nación no imaginamos, ni en nuestras más lejanas pesadillas. Por ello celebro que estas elecciones sean las de las redes 

sociales. Sí, se insulta y se denosta, pero también hemos aprendido a detectar a los trolls, a cazar un bot, a dar unfollow 
a los indeseables, a no aceptar como amigo a quien simplemente no queremos o a bloquear con quien no deseemos 

tratar asunto alguno. También, nos han retroalimentado con noticias al minuto, con información útil en emergencias, por 
eso bienvenidas las redes, las nuevas protestas, la nueva era de México.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Sólo quedan 23 días de campaña *En Hidalgo parece que Omar y Penchyna ganarán la senaduría, e Isidro Pedraza le 

ganará a Xóchitl la de minoría A partir de hoy SÓLO QUEDAN 23 DÍAS DE CAMPAÑA, y aunque los porristas de cada 

candidato presidencial hablarán maravillas de su gallo, lo más seguro es que las cosas no se muevan porque falta muy 
poco tiempo y porque en los últimos metros cada uno de los aspirantes, con toda seguridad, pondrá toda lo que tenga de 

reserva para no perder nada y por el contrario, ganar algo más de lo que ya tiene en la bolsa. Faltan 23 días, tres lunes 
más, tres domingos, 552 horas en que cada candidato, empezando por los presidenciables, saldrán a las campañas con 

renovados bríos para convencer y para crecer, para ganar. Sin embargo, todos seremos testigos de cómo sin rubor 
ninguno determinados medios de comunicación que hasta la fecha luchan por dar una imagen de pluralidad, pero que de 

hecho tienen SU candidato, dejarán de lado la cara plural para jugar todas sus cartas por su favorito, como es el caso del 

DIARIO REFORMA, que desde hace buen rato la juega abiertamente por López Obrador en un estilo abierto, lo mismo en 
una encuesta que sólo ellos creyeron y en trabajos periodísticos que si son para el Peje tienen todo el estilo del apoyo y 

de consideraciones políticas, pero si son para Peña tienen todos los cuestionamientos que van desde la ausación de 
―acarreo‖, si son miles los reunidos, o la repartición de tortas para los reunidos, que sólo irían por eso. En fin, la lucha 

para apoyar a uno y para desacreditar al que no se apoya. Es la hora, a 23 días de que se acaben las campañas. Y así 

muchos medios, que usted seguramente ya vio. Es parte de las campañas, en las que los medios, la propaganda, juegan 
un papel muy importante. EL FACTOR JOVEN La presencia de los jóvenes apareció como un factor milagroso para usarlo 

como argumento para muchas jugadas que de otro modo no tendrían ninguna explicación lógica. Así, con ese 
argumento, se explican nuevas encuestas en donde se puede hacer crecer a quien se quiera o hacer bajar a quien se 

quiera, de preferencia al puntero, que para eso y más dan las marchas con cilindrero de los muchachos que mucho 

tienen de auténticas y mucho de manejadas a control no tan remoto, como quedó claro aquí en Pachuca, donde una 
regidora azul quiso encabezarlas con no mucha suerte. Y todavía peor cuando un priísta no priísta con mucho rencor 

quiere hacerle daño a su ex partido vía terceros, porque sabe que si gana Peña Nieto las cosas se le pondrán feas pero 
de verdad. Y TODAVÍA FOX... Parece que en este mar de confusión el único que ve las cosas con claridad, a lo mejor por 

la estatura, es el ex presidente Fox, que con toda claridad volvió a decir que ya se dejen de mamufadas y que mejor 
apoyen al que va hasta adelante, y que doña JOSEFINA trabaje para quedar en segundo lugar para cerrarle el paso al 
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PEJE, que da bandazos, pues un día es amoroso, al otro es rencoroso y que así no se puede. No vea usted lo que 

provocó en el interior del PAN, donde ya hablan de que lo quieren expulsar. Empezando por GUSTAVO MADERO, que no 

da una al frente de su partido. Lo cierto es que parece que por esta vez el hombre de las botas tiene razón, porque pese 
a todo el ruido que anda haciendo el Peje, parece que no le alcanzará para ganar, y donde JOSEFINA, pese a que fue a 

la IBERO y salió más o menos bien, a lo mejor le alcanza para quedar en segundo lugar. EN HIDALGO Para el Senado 
parecen dichas las cosas en favor de OMAR FAYAD Y DAVID PENCHYNA en las elecciones de mayoría, y como se ve el 

panorama electoral no sería nada raro que el otro senador sea ISIDRO PEDRAZA, de minoría, que la verdad no ha hecho 

mala campaña, pues a diferencia de Xóchitl Gálvez -que se ha distraído mucho apoyando a la señora Josefina-, se ha 
dedicado de lleno a recorrer el estado con propuesta interesantes que han motivado en serio al electorado. Sería una 

sorpresa y no tanto, porque le ha comido el mandado a la señora de Tepa a los ojos de todo el mundo. En cuanto a los 
diputados la cosa ya cambia, pues el PRI puede dar como seguros los distritos de TULA con JOSÉ ANTONIO ROJO, el de 

ACTOPAN con VÍCTOR VELASCO OROZCO, el de TEPEAPULCO con FRANCISCO GONZÁLEZ VARGAS... Con ciertos 
bemoles también el de HUEJUTLA con DARIO BADILLO RAMÍREZ. En donde se ha logrado lo que pocos creían es en 

Ixmiquilpan, en donde con una candidata casi desconocida se ha creado una presencia fuerte que tiene, a 23 días, la 

posibilidad cierta de ser diputada federal por un trabajo serio de Roberto Pedraza y toda la estructura del tricolor. 
Roberto entendió que la tarea para su partido era hacer del prestigio y la presencia la base para ganar, y todo indica que 

así será el 1 de julio. Queda Pachuca, en donde el PRI echa toda la carne al asador para que el distrito donde está la 
capital del estado no se pinte de azul. Será una lucha fuerte, con todo, y la moneda está en el aire.  Resta TULANCINGO, 

donde LOS SOSA quieren a toda costa ganar. Más que una batalla política es una batalla de otra índole y así la ve todo 

mundo. Puede ser una victoria pírrica del dueño de la universidad, porque puede ser lo último que gane, si gana, porque 
el electorado todavía no dice la última palabra. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El doble juego de Percy: Hábil y marrullero el Percy Espinosa Bustamante que mediante métodos gansteriles de 

acuerdo a constantes denuncias de trabajadores municipales se ha mantenido como dirigente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, se apresta a hacerle una jugarreta al alcalde Eleazar García Sánchez, 

para lograr beneficios extras en el proceso de concesión del servicio de recolección de desechos sólidos. No obstante que 
aceptó esta medida mediante la que el ayuntamiento capitalino busca dos objetivos: eficientar el servicio y generarle un 

importante ahorro de recursos a la hacienda municipal, ahora tratará las próximas semanas de chantajear a la autoridad 

municipal bajo el argumento de que existe un grupo de los 330 trabajadores del departamento de limpias que se oponen 
a laborar para una empresa privada. En la última semana giró instrucciones a sus personeros para inventar la 

inconformidad mediante la intimidación, forzando a  varios trabajadores a decir que están en contra de perder su 
condición de burócratas municipales, para ―fabricando‖ un conflicto crear condiciones para una renegociación que le 

significarían mayores beneficios directos para el círculo que le rodea y lo sostiene en la dirigencia sindical, claro se 

doblega al alcalde. Espinosa Bustamante, fue nuevamente denunciado por sus excesos por trabajadores que mantienen 
temor de una represalia violenta por parte del dirigente sindical que está por cumplir dos décadas como secretario 

general, gracias al apoyo que en su momento le dio el entonces presidente municipal Rafael Arriaga Paz, a propuesta de 
su hijo Rafael Arriaga Conde, con quien Percy Espinosa colaboró cuando fue alcalde de Mineral del Monte. Ante ello se 

defiende y en un comunicado asegura que los mil 300 trabajadores le pidieron seguir al frente del sindicato, dice ser 

hombre de honor, nunca haber extorsionado a nadie y priista; por si las dudas y le reviven el doble juego de pasadas 
elecciones incluyendo en la que fue electo Eleazar García Sánchez, en que pidió a sus cercanos promover el voto a favor 

de candidatos de partidos diferentes al Revolucionario Institucional (PRI), para demostrar su control sobre los 
trabajadores municipales. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los números del PRI y los del PRD: Si de eso hablamos, entonces el domingo ganó el PRI en Hidalgo, pues fue 

capaz de movilizar a unas 5 mil personas, que se congregaron en la explanada de la plaza Juárez para escuchar vía 
satélite el mensaje de su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, desde Baja California. En cambio, los jóvenes anti 

Peña o que simpatizan con Andrés Manuel López Obrador, tuvieron una mínima respuesta en sus movilizaciones, 

realizadas en Tulancingo, Huejutla y Pachuca. Si a eso le agregamos las declaraciones del ex presidente Vicente Fox 
Quesada, quien pidió apoyar al candidato presidencial ―puntero‖, en directa alusión al mexiquense y en un claro desdén a 

la candidata de su propio partido, Josefina Vázquez Mota, diríamos entonces que el domingo fue un día redondo para el 
PRI. Pero quienes creen que el camino está limpio de obstáculos y que al fondo se mira la residencia oficial de Los Pinos, 
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teñida ya de los colores que representan al PRI, pueden equivocarse, pues no es lo mismo acarrear personas que mover 

conciencias. Un priista joven pero con trayectoria, aceptaba que si bien para la foto fue ―un eventazo‖ y que el PRI en 

Hidalgo mostró su músculo, ―seguimos siendo los mismos‖ y el PRi está urgido de conectar con otros segmentos de la 
sociedad y convertirse en su vocero, sobre todo en cuanto a reclamos y demandas incumplidas, por panistas y priistas. 

Jorge Romero Romero, coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en Hidalgo y el presidente estatal del tricolor, 
Ricardo Crespo Arroyo, han cantado anticipadamente la victoria del PRI, por lo menos en Hidalgo, y afirman que su 

candidato presidencial lleva una ventaja de 17 puntos, sobre el segundo lugar, López Obrador. Faltan tres semanas, en 

las que no se puede cantar victoria anticipada, a pesar de la ventaja del ex gobernador del Estado de México. Los días 
por venir serán difíciles para los tres candidatos en verdadera contienda (Peña Nieto, López Obrador y Vázquez Mota) y 

los priistas podrían sufrir un revés. Lo mejor es ponerse a trabajar y convencer -no acarrear- al mayor número de 
mexicanos, para cumplir su sueño de volver al poder. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La política al estilo de Hidalgo… 

Los amorosos acríticos: Una de las graves carencias de la izquierda electoral mexicana, es la autocrítica. Resulta 
paradójico que los jóvenes que conforman el movimiento #YoSoy132, se manifiesten por la carencia de libertad de 
expresión y transparencia entre otras cosas y a la vez se abracen de un candidato con un perfil autoritario como lo es 

Andrés Manuel López Obrador, el mismo que se opuso a trasparentar los recursos públicos, así como la empresa que se 

hizo cargo de la construcción del  recordado ―segundo piso‖, durante su gobierno en el DF. Hace seis años su soberbia se 
convirtió en obstáculo para ganar. Aprendida la lección, ahora sí, fue a Estados Unidos a pasar lista de presente, pero no 

corrigió sus alianzas, mismas que hace seis años llevaron al Congreso a personajes polémicos como García Zalvidea, 
Guadarrama, Francisco Javier Berganza, Greg Sánchez, etc. y que ahora se reeditan con nuevas adquisiciones como 

Manuel Barlett, Isidro Pedraza, Jorge Arvizu, Dolores Padierna, Martín Esparza, Leonel Cota, Arturo Núñez, Arturo 

Aparicio, Ana Gabriela Guevara, con currículos que debieran espantar a los jóvenes de la primavera de 2012. Tal vez sea 
lo de menos, dado que todos los partidos tienen su lista de impresentables, lo preocupante, es que se ha reditado con 

mayor vehemencia la campaña de 2006, en la que pregona el amor al prójimo de dicho, pero en los hechos azuza a sus 
seguidores para enfrentar a los candidatos que le compiten. Por más que niegue, la realidad nos refleja que se siembra 

división entre el pueblo bueno y los pendejos, pendejos de hoy, que en el caso de obtener el triunfo se convertirán en 
enemigos del pueblo, anti patriotas y objeto de denostación y ostracismo por no compartir la visión de AMLO. Apelan a la 

memoria histórica y pronto muchos han olvidado el capítulo Iztapalapa, con el famoso ―Juanito‖, que desnudó la cara 

más autoritaria de López Obrador. Los que piden hoy libertad de expresión y apertura, quizá estén incubando el arribó de 
su peor enemigo, pero acríticos como son, van como ratones siguiendo la flauta de Hamelin. (José Sandoval, página 

04) 

Criterio-Todo por su nombre… ¿Y la explicación? 
 Como si cortaran las dos últimas hojas del libro, nadie conoció el final de la movilización realizada por los maestros de la 

Sección XV del SNTE que mantuvo bloqueadas por tres días las oficinas de este diario. 

Para los citadinos que tuvieron que sortear los conflictos de tránsito; para los vecinos que sufrieron los efectos de un 

profesorado ambientado hasta las tres de la mañana; para los propios sindicalizados y para los medios de comunicación, 
los líderes activistas nunca contaron el final. 

La tarde del miércoles se escucharon los gritos de "Sí se pudo", mientras en el altavoz daban órdenes de subir todo a la 
camioneta del SNTE. Nadie dijo más. 

En su espacio radial, dentro del noticiero oficial del 98.1 de frecuencia modulada, Sinuhé Ramírez se dijo convencido de 
haber cumplido el cometido planeado por la grey sindical, sin alcanzar a clarificar cuál era. 

Allí vimos que por mucha docilidad que exista, a un dirigente le resulta casi imposible mostrar las manos vacías a miles 
de maestros que ya se disponían a viajar a Pachuca no sólo a apoyar la movilización, sino que también ya tenían una lista 

de demandas que realmente beneficiarían su trabajo. 

A la vuelta de ocho días continúa mi preocupación porque miles de hidalguenses, que en su mayoría son profesionistas y 

cargados con un gran compromiso social, tengan dirigentes que difícilmente puedan articular una petición a partir de una 
realidad. 
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La fortaleza de un gremio no puede ser expuesta a un pliego de peticiones que no se pueden cumplir. Por ejemplo, que 

un medio impreso cambie su línea editorial está fuera de toda lógica si todos sabemos que se trata de un ente privado, 
sin ninguna obligatoriedad, sobre todo cuando no hay tratos legales entre ambos. 

Otra demanda era la disculpa pública de parte de los directivos del rotativo bajo el supuesto de haber faltado a la 
honestidad y verticalidad del profesorado estatal. Es oportuno saber leer que las notas informativas hablan de dirigentes, 

cosa distinta a los profesores reales, que no son comisionados y mucho menos beneficiados con las canonjías de dirigir 
un gremio de casi 40 mil hidalguenses. 

Y lo más preocupante era el pretendido intervencionismo en la libertad de expresión, esa que se ejerce y no aquella que 
festejan algunos entre tamales y atole cada 7 de junio con rifas de planchas. 

El dirigente Sinuhé Ramírez habló de negociaciones que nunca se realizaron, habló de mantener el plantón hasta las 
últimas consecuencias, y dijo muchas cosas más en su tono de predicador de "Pare de sufrir", finalmente renunció a su 

lucha y se fue sin una explicación a propios y extraños. 

Bajo este escenario resulta preocupante que 40 mil hidalguenses se encuentren bajo las órdenes sindicales de una 

dirigencia poco reflexiva y sin una visión clara de sus peticiones. 

Dicen los grandes negociadores que sólo pidas lo posible, porque lo otro sólo significará tu fracaso. 

Y para concluir este espacio, vaya un saludo a la gran amiga que es Bertha Alfaro por cumplir 20 años de trabajo 
periodístico en Hidalgo. Felicidades. 

Nimiedades: Imaginarse en el primer mundo, fue pan comido hace muchos sexenios. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… Un PAN dividido desde hace mucho 

Las más recientes declaraciones de Vicente Fox, quien considera que es importante apoyar a Peña Nieto para evitar que 
López Obrador llegue al poder, pinta de cuerpo entero a un Partido Acción Nacional desconocido para muchos. 

El PAN, al contrario de lo que muchos creen, es un partido dividido desde hace muchos, muchos años. En las filas del 
blanquiazul conviven desde hace al menos 30 años dos grupos que, en una división más que simple, se pueden catalogar 

como doctrinarios y pragmáticos. 

Porque esa imagen de un PAN de santones clasemedieros que ejercían un apostolado político, desapareció a la llegada 

de Manuel Clouthier a las filas del partido. Desde entonces las clases panistas comenzaron a dividirse en dos, tres y luego 
muchos grupos de interés (legítimos todos, si se quiere), con manera muy diferentes de actuar en la política. 

Por eso no deben extrañar las posturas de Vicente Fox y Manuel Espino (ex dirigente nacional del partido) en torno a 
Peña Nieto. Ellos forman parte de un grupo que ve al PAN como un instrumento para hacer política, y pese a que son (o 

fueron) panistas veteranos, nada tienen que ver con otros grupos que también ven en Acción Nacional un camino para 
cumplir sus aspiraciones. 

Felipe Calderón, por ejemplo, viene de un grupo panista con una visión histórica del partido. El padre del actual 
presidente de México fue fundador de ese instituto político, cuando la lucha era contra un aparato de Estado que podría 

considerarse un monstruo de varias cabezas. 

Poco tienen y tendrán en común las visiones de los panistas Felipe Calderón y Vicente Fox. La cosa es ver cuál postura 
influirá en sus militantes. (Manuel Baeza, página 17) 
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El Reloj-La hora en punto: A 26 días  

A menos de 4 semanas para arribar al 1 de julio, día en que se efectuarán las votaciones federales, los aspirantes a la 

Presidencia, al Senado y a la Cámara de Diputados parecen iniciar la recta final de sus campañas. Es un hecho que el 
tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, abanderado de las izquierdas ya remontó en los sondeos de las preferencias 

electorales a Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN-gobierno. Es claro que al presidente Felipe Calderón, 'alguien le 
mintió con el asunto aquel de la encuesta presentada a los consejeros del Banco de México, y como en teoría, el 

presidente estaba desinformado de la realidad prevaleciente en relación a las tendencias del voto, quiso hacer creer a los 

ciudadanos que la aspirante de su partido estaba a 4 puntos del puntero en los sondeos. Es real que miles de jóvenes 
han alzado la voz para ser escuchados, pero sobre todo atendidos por los actores de la política, pero es igualmente 

necesario que millones de universitarios y estudiantes de escuelas profesionales politécnicas se decidan y participen en la 
decisión ciudadana más importante del país para los próximos años. Es alentador que los chavos del movimiento #yo soy 

132 denuncien y se asuman inconformes, y de igual forma, es urgente que los millones de jóvenes que se mantienen al 

margen de #yo soy 132 acudan a ejercer su derecho al voto. Es deseable para nuestra endeble democracia que los 
candidatos a un cargo de elección popular no "calienten" con mentiras o encono el proceso electoral y es prioritario que 

las instituciones garanticen la seguridad de los votantes. Es el canibalismo que hoy corroe los intestinos de un partido, 
que como el PAN, se devora así mismo, porque sus militantes no logran ponerse de acuerdo mientras la campaña llega a 

su fin. Es el Peje Obrador el que ya perdió lo amoroso y regresa a su estirpe soberbia, porque seguramente cree que 
podrá hacer de México una copia de Cuba o Venezuela. Es Enrique Peña Nieto, cuyo crecimiento en las en-cuestas parece 

haber llega-do a su punto más alto, pero que hoy desciende o lo hacen descender en el escenario de una guerra de lodo 

que la sociedad reprueba. Estos, son algunos de los hechos que matizan las campañas, campañas que la ciudadanía 
espera lleguen a su fin porque tal vez a estas al-turas de la contienda las cosas parecen estar definidas. Faltan solamente 

26 días para que la decisión del gran elector (que es la ciudadanía) ocurra, en tanto discursos van y vienen, ya sea del 
hígado, de las ocurrencias o del sentido común, lo cierto es que el tiempo se acorta para una decisión que parece ya 

estar tomada. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ahora sí sacó la casta que lleva por dentro (y no es la de futbolista) fue el nuevo entrenador de los Tuzos 

del Pachuca, quien dijo abiertamente que votará por Enrique Peña Nieto en las próximas elecciones. Y es que el 
Pentapichichi ahora sí se descosió cual analista político argumentando que el priistas es el candidato joven que México 

necesita. 

Y ya ni decir sobre lo que hablo de Fox al calificarlo de ranchero y al gobierno de Calderón como un signo de muerte. 

Será lo que sea, pero al entrenador es difícil sacarle las palabras... y ahí tiene. 

: Que hablando de las izquierdas en la entidad, la que se la pasa en prácticamente puro chisme de lavadero es la 
candidata en Tulancingo a una diputación federal, Diana Marroquín Bayardo, pues todavía sigue con su tema de que 

a fuerzas quiere una disculpa pública por parte de Andrés Caballero de Movimiento Ciudadano, además que ahora 

denuncia que Damián Sosa le hackeó su cuenta de Facebook y de correo electrónico. Mejor se debería enfocar a su 
campaña que tanta falta le hace. 

: Que quienes ya se están organizando para tener un encuentro de sus propuestas en público son los candidatos a 

diputados federales por el Distrito 1. Dicen que fue la fue principal petición que hicieron los manifestantes del domingo 

pasado durante su marcha, por lo que ya están en pláticas para llegar a un debate en la Huasteca hidalguense. Lo 
único malo es que dicen hay un solo candidato que no quiere debatir y es el que tiene el más bajo perfil de todos. Para 

más pistas, siempre lleva un sombrero. 

: Que en Tula está resultando muy humorística la exposición gastronómica que está organizando el gobierno estatal a 

través de su área de emprendimiento, pues a la muestra de platillos típicos le han denominado como el reality show 
“Iron Chef Hidalgo”, lo que ha causado hilaridad entre los chefs de aquella región. Lo bueno que nadie les quita las 

buenas intenciones a los emprendedores. 

(Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

25 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2255  

 

Milenio-Las Perlas… 

En este caso lo que nosotros hacemos es documentar e investigar de manera fidedigna y con todo fundamento para no 
atacar por atacar. Se necesita hacer un estudio por expertos y de ahí proponer a quien esté en sus manos‖ 

Nancy Manning Ramírez 

Coordinadora de Greenpeace en Hidalgo, sobre su trabajo que realiza pro ambiente. 

Los diez compromisos de Enrique Peña Nieto para mejorar la economía familiar incluyen mejora de salarios, el alto al alza 

de los precios de la canasta básica, y de luz, además de pensiones a personas adultas y becas para estudiantes‖ 

Mirna Hernández Morales 

Candidata a diputada federal por Pachuca, sobre el decálogo de Enrique Peña Nieto 

Vamos por el triunfo absoluto, llamamos a los candidatos de los otros partidos a que declinen su pretensión, porque hay 
que garantizar que se dé en Hidalgo y el país, el triunfo de la izquierda‖ 

Isidro Pedraza Chávez 

Candidato a senador por las izquierdas, sobre su llamado al PAN de votar por AMLO. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que las marchas antipeña, convocadas en Huejutla y Tulancingo el fin de semana, resultaron un fracaso. En la Huasteca, 

familiares y amigos de Andrés Espinosa, así como simpatizantes de Fermín Gabino Brandi, procedentes de 
Huazalingo, fueron los únicos que participaron y no lograron sumar una centena de personas. 

En la Ciudad de los Satélites la gente de plano ni caso le hizo a la convocatoria. 

que entre el candidato del PAN a diputado federal por el distrito de Tulancingo, Damián Sosa Castelán, y la depuesta 
candidata de Movimiento Progresista por ese distrito, María de los Ángeles Godínez Granillo, han armado (como dice 

el Peje) un complot contra la ahora candidata de las izquierdas a diputada federal por el mismo distrito, Diana 

Marroquín Bayardo, a tal grado que la abanderada no cuenta con recursos para el desarrollo de su campaña. 

De no ponerle remedio a esta situación la coalición de izquierdas podría perder un gran número de votos, sobre todo en 

la región Otomí-Tepehua, que ha sido su bastión durante muchos años, todo, por las pugnas internas de cara al proceso 
del 1 de julio próximo. 

que en la próxima visita a la entidad la candidata presidencial de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, visitará 
Tulancingo y Pachuca. Dicen los enterados que para esta etapa de la campaña se hará acompañar del dirigente nacional 

de su partido, Gustavo Madero, y otros integrantes del Comité Nacional albiazul. 

Será interesante ver quién más la acompaña a la entidad. Por lo pronto estamos seguros de que Vicente Fox no estará 

con ella. 

que el primer regidor por San Felipe Orizatlán, Elton Rivera, provocó un percance vial el pasado fin de semana, en el 
crucero Las Tres Huastecas, en aquella región. Quienes fueron testigos del suceso señalan que Rivera se portó muy 

bravo apoyado en su padre, Fortunato Rivera, ex alcalde del mismo municipio. 
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que en Singuilucan los funcionarios y empleados municipales, además de buena parte de la población, no saben qué 

hacer con los directivos del DIF municipal, pues los titulares de ese organismo asistencial han tratado de mala manera a 
sus subordinados y, peor aún, a muchos ciudadanos que necesitan de sus servicios. 

que si usted se da una vuelta hoy a la sede del Congreso local, en Pachuca, y ve niños en las curules no se sorprenda, 
pues se trata de la visita que harán unos 30 menores oriundos de diferentes regiones del estado que participarán en el 

Parlamento Infantil planeado para que los infantes conozcan de primera mano las labores legislativas. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: El proceso electoral se convirtió en un bache para el desarrollo del país (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Registros del DIF Hidalgo indican que 6 de cada 10 mujeres han sufrido algún tipo de 

violencia, aspecto que se registra con más incidencia en los municipios. Anteriormente se decía que sólo los golpes eran 

violencia, sin embargo, hoy se sabe que la violencia se manifiesta de diversas formas… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Algunas organizaciones afines al PRD decidieron irse por otro camino político en el actual proceso electoral federal, 

pues mientras en Pachuca, por ejemplo, apoyan a la candidata a diputada federal del PRI, Mirna Hernández 

Morales, en otros distritos han optado por sumarse al PAN. 

En la capital hidalguense la razón es obvia: la aspirante María Cruz García Sánchez no es militante de su 

partido, sino del denominado Movimiento Ciudadano –antes Convergencia-, además de que consideran que no 
cuenta con el perfil ni los méritos para haber alcanzado la postulación, y por lo tanto no tiene ninguna 

posibilidad el próximo 1 de julio. 

Según información hecha llegar a Radio Pasillo, en los distritos donde estos grupos apoyan al PAN los motivos son 

otros, y tienen que ver con acuerdos políticos a nivel regional. 

En el partido amarillo, por cierto, también existe marcado descontento en algunas “tribus” por el vacío que la 
dirigencia estatal le ha hecho al candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 

Los inconformes cuestionan que en la pasada contienda para gobernador el comité directivo en turno mandó hacer 
una gigantesca lona con la imagen de la entonces candidata al gobierno estatal por la alianza PRD-PAN, Xóchitl 

Gálvez Ruiz, ―quien ni perredista es”, mientras que hoy el tabasqueño no ha gozado del mismo privilegio. 

El argumento del área de Comunicación Social es que “no hay dinero”, a pesar de que el partido recibe 

mensualmente jugosas prerrogativas y una buena parte de éstas debería ser destinada para el pago de publicidad y 
propaganda. 

Quien tampoco ha recibido un solo peso para sus actividades de campaña es la aspirante a diputada federal por el 

distrito de Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo, a quien recientemente el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) le devolvió la candidatura que le había sido arrebatada justamente por el 
PRD para postular a una desconocida militante. 

También en este caso, tanto el partido del sol azteca como el PT y Movimiento Ciudadano deberían cubrir los 

gastos de sus actividades proselitistas, pero extrañamente en la coalición de las izquierdas el dinero para 

publicidad y propaganda desaparece como por arte de magia. 

Ante esta situación, no estaría mal que la Junta Local del IFE revisara las cuentas de los tres partidos, pues las 

quejas de sus candidatos por falta de apoyo económico para hacer campaña son cada vez más recurrentes. ―¿A dónde 
irá a dar el dinero?”, se preguntan. (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pillín el hermano del emperador de Ixmiquilpan 

En una de esas dicen que Pascual Charrez, sí, el mismísimo hermano del emperador de Ixmiquilpan, está tentado a 
tomarse una foto en el Palacio de las Bellas Artes de la ciudad, y jurar por ésta, de veras, que fue él, y nada más que él, 

quien gestionó dicha obra. Y ya picado aseguran que irá al metro de la ciudad de México para hacer lo mismo. Uno ya no 
sabe si esto de patinar entre lo cuerdo y no cuerdo es asunto de familia, porque su carnal es igual pero peor. Por eso los 

vecinos de Chalmita se pusieron bravos, y tienen razón. 

¡Santas pechugas, Batman! 

Bajo el lema literario que hasta Juan Rulfo firmaría, o Borgues según su antiguo jefe, la Xóchitl puso en su cara-libro: 

―Que nos gobiernen las tetas, porque los tetos no han podido‖. Y le cuento. Todo sucedió cuando acudió a La Barata en 
Pachuca y decidió colocarse un sostén triple copa encima de la blusa y, ocurrente que es, plasmó tan hermoso eslogan 

campañero. Y pues sí, todos estamos de acuerdo, hasta Robin, que al ver el cara-libro (o sea Facebook) no tuvo más que 
exclamar: ―Santas pechugas, Batman!‖, y todos al unísono exclamaron: ―¡Por un gobierno de puras pechugonas!‖. 

Emilse Miranda en la cuerda floja 

―¡Oh, y ahora, quién podrá defenderme!‖, dicen que expresa la candidata tricolor a diputada federal por el distrito con 
cabecera en Tulancingo, ante el gigantesco aparato desplegado por el Grupo Universidad para hacer legislador a la de 

buenas o malas, a Damián Sosa Castelán, en tanto crece el desconcierto entre los estrategas de su campaña. Emilse se 
encomienda al Todopoderoso, pero parece que eso no será suficiente ante la situación que vive. 

Fernando Moctezuma, trabajo pulcro 

El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, ha cumplido, y bien, la encomienda a su cargo. Responsable de 
la política interior en el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, ha sabido ser discreto en su actuar, pero efectivo, y eso sin 

duda es algo que habla bien de él. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro Luis Noble: Debido a la importancia de su cargo, el titular de la Secretaría de Salud en Hidalgo es uno de 

los funcionarios que no puede darse el gusto de pasar por alto algún detalle. Así pues, cumpliendo con su 
responsabilidad coordina las acciones precisas para que los habitantes cuenten con la mejor atención y con la pertinencia 

que ello requiere.  

Abajo-Adrian López: Si bien el papel de los legisladores en Hidalgo deja mucho que desear, el diputado presidente de 

la Comisión de Ciencia y Tecnología es uno de los que definitivamente ejemplifica que son muchas las áreas en las cuales 
hace falta un trabajo más arduo. Y es que en realidad poco es lo que se sabe sobre los avances logrados en esa materia.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FELICITACIÓN 

Los grillitos envían una afectuosa felicitación a Bertha Alfaro, corresponsal de Televisa en Hidalgo, por 

llegar a 20 años al frente de esta responsabilidad. Desde esta columna hacemos patente nuestra admiración, 
cariño y respeto por nuestra querida compañera. 

DESPACIO 

En la Secretaría de Agricultura el titular, Alberto Narváez, mantiene un perfil bajo, en buena medida por la 
veda electoral. Sin embargo, esta falta de actividad ya se prolonga a todo lo que va de su gestión y en 
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etapas como la que actualmente vive el agro hidalguense hace mucha falta el apoyo de un funcionario 

comprometido con los temas. A punto de iniciar la temporada de lluvias, hay pocos trabajos eficientes para respaldar 

a los agricultores locales, además de que el área de ganadería simplemente no aparece en el mapa. 

EPN 

Los diversos y constantes análisis político-electorales marcan que el candidato del Revolucionario 

Institucional a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, en Hidalgo se mantiene al frente de las 
preferencias electorales. El equipo del candidato no se ―duerme en sus laureles‖ e impulsa diferentes actividades en 

toda la entidad ya que la meta no sólo es ganar la presidencia, sino superar ampliamente los niveles históricos de 
votación. 

VACACIONES 

Otra vez se aproximan las vacaciones escolares, esta vez por el fin de ciclo y según el calendario oficial de 

la SEP, el último día de labores será el 6 de julio. Veremos si después de tantos problemas con el magisterio local 
los planes y programas de estudio son finalizados satisfactoriamente. 

 (Redacción, página 02) 
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